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AnniversAire de lA  révolution:

 Le Président Tebboune préside une réception 
au Cercle national de l’Armée

Le président Tebboune reçoit les chefs 
de délégations de pays africains et arabes

les MAe Algérien, tunisien et libyen:

Poursuivre les efforts pour stabiliser la Libye

Le président de la 
République, Chef 
Suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé lundi une 
réception au Cercle national 
de l’Armée et ce à l’occasion 
de la célébration du 67ème 
anniversaire du déclenchement 
de la Glorieuse Révolution du 
1er Novembre 1954 a indiqué un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Le Président de la République 
Abdelmadjid Tebboune, Chef 
Suprême des Forces Armées, 
Ministre de la Défense Nationale 
a présidé, la soirée du lundi 
01 novembre 2021, au Cercle 
National de l’Armée de Béni 
Messous, une réception en 
l’honneur de hauts cadres de 
l’Armée Nationale Populaire 

en activité et à la retraite, et de 
hauts responsables de l’Etat” lit-
on dans le communiqué.
A son arrivée au Cercle national 
de l’Armée, le président de la 
République été accueilli, par M. 
le Général de Corps d’Armée 
Chanegriha Saïd, Chef d’Etat-

Major de l’Armée Nationale 
Populaire (ANP).
Ont pris part à cette cérémonie, 
qui s’inscrit dans le cadre des 
grandes traditions de l’Armée 
Nationale Populaire visant 
à “valoriser les dates phares 
de notre glorieuse histoire et 

en hommage à nos vaillants 
martyrs”, Messieurs le Président 
du Conseil de la nation, le 
Président de l’Assemblée 
Populaire Nationale, le Premier 
Ministre, Ministre des Finances et 
les membres du Gouvernement, 
ainsi que le Général d’Armée 
Benali Benali, Commandant 
de la Garde Républicaine, le 
Secrétaire Général du Ministère 
de la Défense Nationale, les 
Commandants de Forces, le 
Commandant de la Gendarmerie 
Nationale, le Commandant de la 
1ère Région Militaire, les Chefs 
de Départements, les Directeurs 
et les Chefs de Services Centraux 
du Ministère de la Défense 
Nationale et de l’Etat-Major de 
l’Armée Nationale Populaire, 
aux cotés de hauts cadres 
de l’Etat, des personnalités 
nationales et des Moudjahidine”, 

indique la même source.
A cette occasion, l’assistance 
a écouté l’Hymne nationale 
interprété par une troupe 
musicale de la Garde 
Républicaine et a suivi un film 
documentaire intitulé : “Infamie 
de la France en Algérie des 
crimes contre l’humanité”, 
produit par la Direction 
de la Communication, de 
l’Information et de l’Orientation/
EM-ANP, avant de visiter une 
exposition photographique 
retraçant les différentes étapes 
de notre Glorieuse Révolution, 
depuis son déclenchement 
jusqu’à l’indépendance, indique-
t-on de même source.
La cérémonie s’est clôturée avec 
de magnifiques feux d’artifice 
marquant l’évènement, a conclut 
le communiqué du MDN.

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a reçu, lundi 

au Palais du peuple (Alger), les 
chefs de délégations de pays 
africains et arabes participant à la 
cérémonie de célébration du 67e 

anniversaire du déclenchement 
de la Guerre de libération.
A cette occasion, le Président 
Tebboune a reçu l’ancien 
président du Mozambique, 
Joachim Alberto Chissano, 
l’ancien ministre sénégalais, 

Abdoulay Bathily, et Mme 
Samia Nekrumah, fille de l’ex-
président Ghanéen, Kwame 
Nekrumah.
Le Président de la République a 
reçu également le président du 
Conseil national de transition 

du Mali, Malik Diaw, la 
ministre libyenne des Affaires 
étrangères et de la Coopération 
internationale, Najla Mangouche 
et le ministre tunisien des 
Affaires étrangères, Othman 
Jerandi.

Les ministres des Affaires 
étrangères de l’Algérie, de 
la Tunisie et de la Libye ont 

affirmé, lundi dans un communiqué 
conjoint, leur détermination à 
poursuivre les efforts communs, 
en collaboration avec l’ensemble 
des pays voisins de la Libye, afin 
de concrétiser les priorités de la 
prochaine étape en Libye.
La déclaration intervient dans le 
cadre d’une rencontre consultative 
qui a réuni, lundi à Alger, le ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra, la ministre 
libyenne des AE et de la Coopération 
internationale, Najla Al-Mangouche 
et le ministre des AE, de la Migration 
et des Tunisiens à l’étranger, 
Othman Jerandi, en marge des 
festivités commémoratives du 67ème 
anniversaire du déclenchement de la 
Glorieuse guerre de libération.
Les ministres ont passé en revue, 
précise le communique, la situation 
prévalant en Libye pour pouvoir 

mener des concertations et 
coordonner les positions à son sujet, 
évoquant l’état des préparatifs des 
prochaines échéances prévues sur 
la scène nationale libyenne et les 
efforts visant à booster le processus 
sécuritaire-militaire, aux fins de 
favoriser le règlement de la crise et 
œuvrer à l’amélioration du climat 
dans ce pays frère.
La rencontre a été une occasion pour 
les ministres d’échanger les vues sur 
les prochaines réunions autour de la 
Libye, notamment la Conférence de 
Paris, note la même source, relevant 
“le rôle prépondérant que devrait 
accomplir l’Etat de Libye en tant 
que principal partenaire à cette 
conférence”.

Les ministres ont exprimé “leur 
détermination à poursuivre les efforts 
communs, en étroite collaboration 
avec les pays du voisinage libyen, 
afin de permettre aux frères libyens 
de concrétiser les priorités de cette 
étape tant importante, en assurant 
les préparatifs et la réussite des 
élections”.
Il a, également, été question “de 
fédérer les institutions, assurer le 
retrait des mercenaires, combattants 
et forces étrangères, et soutenir les 
efforts de réconciliation nationale, 
conformément aux conclusions 
des conférences de Berlin et aux 
résolutions du Conseil de sécurité y 
afférentes”.
Les ministres ont également salué “le 
succès” de la Conférence ministérielle 
de soutien à la stabilité de la Libye, 
tenue le 21 octobre dernier à Tripoli, 
qui a vu une forte participation 
internationale et consacré “une 
nouvelle approche de traitement de 
la situation en Libye, basée sur les 
principes d’appropriation nationale, 

de partenariat efficace et de la 
responsabilité commune”.
Ces trois ministres ont par ailleurs 
exprimé leur disponibilité à 
“poursuivre leur soutien à l’initiative 
et mobiliser le soutien international 
nécessaire à la réalisation des 
objectifs escomptés de manière à 
mettre fin aux divisions et à préserver 
la sécurité et la stabilité en Libye et 
dans tous les pays voisins”.
Les ministres des Affaires étrangères 
de l’Algérie, de la Libye et de la 
Tunisie ont enfin convenu de suivre 
et d’intensifier la concertation et la 
coordination sur le dossier libyen, 
ainsi que sur d’autres questions 
d’intérêt commun.
A l’occasion de la commémoration 
du déclenchement de la Glorieuse 
Révolution de novembre, les deux 
ministres des Affaires étrangères 
de Libye et de Tunisie ont transmis 
“les sincères vœux des dirigeants 
de leurs pays frères au président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune”, exprimant “leur joie 

de participer, aux côtés du peuple 
algérien, à la célébration de cette 
station historique qui a traduit de 
belles images de solidarité efficace, 
de véritable fraternité et de lutte 
commune des peuples des trois pays”.
Pour sa part, M. Lamamra a exprimé 
“sa profonde considération” envers 
la participation de ses frères et ses 
homologues de la Libye et la Tunisie 
aux célébrations de la Glorieuse 
Révolution de Novembre, rappelant 
“les épopées durant lesquelles les 
sangs des frères algériens, tunisiens et 
libyens se sont mélangés, notamment 
les évènements de Sakiat Sidi Youcef 
et la bataille d’Issine, lesquels ont 
constitué un combat commun et 
consacré le sort commun et l’avenir 
des peuples maghrébins”.
Le chef de la diplomatie algérienne 
s’est enfin félicité de l’excellence 
et la profondeur des liens fraternels 
et de la volonté des dirigeants des 
trois pays de traduire des relations 
stratégiques, fortes et prometteuses.
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Le ministre de la 
Communication reçoit 
l’ambassadeur italien 

en Algérie

révision de l’Accord 
d’Association Algérie-ue :

Remettre l’accord dans le bon sens

elections locales :
Le FFS participe pour 

“ défendre l’unité 
nationale ”

Conseil des ministres :
Examen et approbation de projets de lois portant 

organisation judiciaire et code pénal

Le ministre de la 
Communication, Ammar 
Belhimer, a reçu mardi 

l’ambassadeur d’Italie en 
Algérie, Giovani Pugliese, a 
indiqué un communiqué du 
ministère.
Selon la même source, “les 
deux parties ont passé en 
revue, lors de cette rencontre 
tenue au siège du ministère, les 
opportunités de partenariat et de 
coopération entre les deux pays 
notamment en ce qui concerne 
le secteur de l’information et 
de la communication outre la 
facilitation des déplacements 
des journalistes entre l’Algérie 

et l’Italie”.
Les deux responsables ont par 
ailleurs souligné la nécessité 
de renforcer le partenariat et 
la coopération bilatérale dans 
tous les domaines ainsi que 
l’échange d’expériences, outre 
la consolidation des liens 
d’amitié entre les deux pays”, 
conclut le communiqué.

Le Premier Secrétaire 
national du Front des 
forces socialistes (FFS), 

Youcef Aouchiche, a affirmé 
lundi à Alger que la participation 
de son parti aux élections locales 
du 27 novembre reflétait son 
engagement à “défendre l’unité 
nationale et l’intégrité territoriale 
du pays”.
“Notre participation est due en 
priorité à notre engagement pour 
la défense de l’unité nationale et 
l’intégrité territoriale du pays”, a 
indiqué M. Aouchiche lors d’une 
rencontre avec les candidats du 
parti de la wilaya d’Alger aux 

élections du 27 novembre.
“L’ambition du FFS, c’est d’être 
en permanence aux côtés des 
Algériens en partageant leur 
vécu quotidien et leur espoir 
pour l’édification d’un avenir 
meilleur”, a-t-il souligné.
Selon le même responsable, 
le FFS “est présent dans les 
quartiers populaires, grâce à 
l’intégrité et à l’engagement 
sincère de ses militants” pour 
“un véritable changement et un 
nouveau mode de gouvernance”.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a ordonné, 

dimanche, la création de 
tribunaux commerciaux et 
d’instances judiciaires pour 
le règlement à l’amiable des 
contentieux, avant d’engager les 
procès, indique un communiqué 
du Conseil des ministres.
Ainsi, le président de la 
République a ordonné la révision 
des mécanismes décisionnels 
pour les affaires de foncier et 
de construction, décidant de 
durcir les peines à l’encontre 

des individus impliqués dans 
les affaires de fermeture de 
structures publiques et d’entrave 
aux intérêts des citoyens, précise 
la même source.
Concernant le projet de loi 
portant organisation judiciaire, 
le Président Tebboune a mis en 
avant l’impératif de veiller à ce 
que la loi organique relative à 
l’organisation judiciaire véhicule 
une approche intégrée valable 
pour des décennies.
Il a enjoint, dans le même sens, de 
créer des tribunaux commerciaux 
et des instances judiciaires, en 

remplacement du système de 
sections, pour le règlement à 
l’amiable des contentieux, avant 
d’engager les procès, mettant 
l’accent sur l’impératif de réviser 
les mécanismes décisionnels 
pour les affaires de foncier et 
de construction afin d’alléger 

la charge sur les magistrats et 
leur permettre de se consacrer 
aux affaires criminelles et 
délictueuses, note la même 
source.
Le chef de l’Etat a également 
donné des instructions pour 
la révision des procédures de 

pourvoi en cassation auprès de la 
Cour suprême, en tenant compte 
de ses compétences judiciaires 
et en réduisant les délais de 
traitement des affaires qui lui 
sont soumises.
S’agissant du projet de loi 
amendant et complétant le code 
pénal, le Président Tebboune 
a décidé de “durcir les peines 
à l’encontre des individus 
impliqués dans les affaires 
de fermeture de structures 
publiques et d’entrave aux 
intérêts des citoyens”, conclut le 
communiqué.

La révision de l’Accord 
d’Association entre 
l’Algérie et l’Union 

Européenne, selon une 
approche “gagnant-gagnant”, 
tel qu’ordonné par le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, représente une 
nécessité, voire une urgence, pour 
remettre cet accord dans le bon 
sens, selon plusieurs observateurs 
qui pointent des relations 
économiques et commerciales en 
défaveur de l’Algérie.
Lors du Conseil des ministres tenu 
dimanche, M. Tebboune a instruit 
à l’effet de revoir les dispositions 
de cet accord, signé en 2002 et 
entré en vigueur en 2005, “clause 
par clause” et en fonction d’une 
“vision souveraine et d’une 
approche gagnant-gagnant”.
La révision ciblée doit surtout 
tenir compte, selon lui, de 
“l’intérêt du produit national en 
vue de créer un tissu industriel et 
des emplois”.
Aujourd’hui, après 16 ans 
d’application, cadres supérieurs, 
experts, opérateurs économiques 
et société civile s’accordent à dire 
que l’accord n’a pas réellement 
profité à l’Algérie, sur le plan 
économique et commercial 
notamment.
Une évaluation de l’impact 
de l`Accord sur le commerce 
extérieur du pays sur 10 ans 
(2005-2015) conforte ce constat.
Le cumul des exportations 
algériennes hors hydrocarbures 
(HH) vers l’UE, premier 
partenaire du pays, n’a même 
pas atteint les 14 milliards de 
dollars (mds USD) durant cette 
décennie, alors que le cumul des 
importations algériennes auprès 
de l’UE s’est chiffré à 220 mds 
USD, avec une moyenne annuelle 

de 22 mds USD.
En plus, l’accord a engendré un 
manque à gagner de plus de 700 
milliards de DA aux recettes 
douanières algériennes durant la 
même période.
Sur 15 ans (2003-2018), les 
exportations algériennes HH vers 
l’UE sont passées de 344 millions 
USD en 2003 (deux ans avant 
l’application de l’accord) à 889 
millions USD à peine en 2018.
Pourtant, l’Algérie visait, à travers 
l’accord, de promouvoir ses 
exportations hors hydrocarbures 
vers l’Europe et de voir les 
investissements européens en 
Algérie croitre.
Dans son article1, l’accord 
prévoit de “....développer les 
échanges, assurer l’essor de 
relations économiques et sociales 
équilibrées entre les parties, 
et fixer les conditions de la 
libéralisation progressive des 
échanges de biens, de services et 
de capitaux”.
“La balance commerciale est très 
défavorable à l’Algérie. L’accord 
d’association Algérie-UE n’a 
généré ni l’investissement direct 
étranger, qui est pratiquement 
nul, ni de postes d’emploi et 
de croissance  économique”, 
déplorait récemment l’expert 
économique Berchiche 
Abdelhamid.
“Il y a un déséquilibre flagrant 
dans les échanges commerciaux 
entre l’UE et l’Algérie”, constate, 
pour sa part, le professeur à l’Ecole 
supérieure de Commerce d’Alger, 
Derghoum Mahfoud, notant qu’il 
y a “moins d’investissements 

direct étrangers (IDE) et peu 
d’exportations de l’Algérie vers 
l’UE”.
“Le bilan chiffré de cet accord 
fait ressortir une perte fiscale de 
2 mds USD/an mais il y’a, quand 
même, d’autres pertes dont des 
dommages collatéraux qu’il va 
falloir recadrer”, recommandait, 
à son tour, la directrice de 
la Chambre Algérienne du 
Commerce et d’Industrie, Mme 
Wahiba Bahloul.
“Tout le chapitre relatif à 
l’investissement n’a pas été pris 
en charge”, a-t-elle regretté lors 
d’une récente rencontre à Alger, 
pointant un accord “mal négocié” 
dès le début.
Pour la révision escomptée, elle 
suggère notamment “d’impliquer 
les opérateurs économiques 
algériens, comme ça été fait 
pour la Zone de libre échange 
continentale africaine (Zlecaf), 
où l’Algérie a été impliquée dans 
le processus du début jusqu’à la 
fin, ce qui lui a permis d’évaluer 
les atouts et les faiblesses de 
l’intégration dans cette zone”.
Du fait des résultats mitigés de 
l’accord, sur le plan économique 
et commercial notamment, la 
mise en place d’une zone de libre 
échange entre les deux parties, 
initialement prévue pour 2017, a 
été décalée à septembre 2020.
A cette date, l’Algérie a lancé 
de nouvelles concertations avec 
l’UE pour réévaluer l’accord 
dans l’objectif de le réviser.
En décembre 2020, lors de 
la 12ème session du Conseil 
d’association avec l’UE, 
l’Algérie a alors assuré que la 
révision de l’accord se “fait sur 
la base de l’équilibre”, soulignant 
“la volonté de dialogue de part et 
d’autre”.
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Taux de suivi “mitigé” de la grève du CNAPESTE dans 
les lycées et “faible” dans les écoles primaires et les CEM

Doter les établissements de santé des compétences 
humaines nécessaires, un impératif

L’appel à la grève 
lancé, mardi par 
le Conseil national 

autonome du personnel 
enseignant du secteur 
ternaire de l’Education 
(CNAPESTE) pour le 
règlement d’un nombre 
de revendications socio-
professionnelles, a connu 
un suivi mitigé à travers les 
différents établissements 
éducatifs de la wilaya d’Alger.
Lors d’une tournée à travers 
des établissements scolaires 
à Alger, l’APS a constaté 
un taux de suivi “mitigé” du 
mouvement de protestation.
Un taux de suivi “disparate” 
a été enregistré dans les 
établissements de cycle 
secondaire alors que dans 
les établissements des cycles 
primaire et moyen, l’appel à 
la grève a été “faiblement” 
suivi.
Dans la commune de Sidi 
M’hamed, les lycées “El-
Idrissi” et “Ibn Ennas” ont 
été “relativement” paralysés, 
les élèves dont les enseignants 
sont affiliés au CNAPESTE 
ayant été libérés, alors 
que les lycées “Mohamed 
Boudiaf” et “Said Hamdine” 

situés respectivement à Diar 
Saada et Bir Mourad Rais 
ont assuré normalement les 
cours.
Un suivi “faible” a été 
constaté dans les écoles 
primaires et les CEM de 
Maqam el Djadid 1 et 2 
(les Sources) et le CEM de 
Annane Said (les Sources), 
l’école “Ahmed Sékou Touri” 
à la place 1er Mai ainsi 
que le primaire “Keddour 
Chaâlal” à Chéraga où 
les élèves ont repris leurs 
cours normalement après 

quelques jours de vacances 
pédagogiques à l’occasion 
du 67è anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
Guerre de libération.
Le chargé de communication 
du CNAPESTE, Messaoud 
Boudiba a reconnu que 
le suivi de la grève par les 
enseignants du primaire était 
faible notamment à Alger, 
précisant que cela est dû au 
fait que les enseignants de 
ce cycle n’ont pas encore 
reçu d’informations sur ce 
mouvement de protestation.

Dans un communiqué rendu 
public à l’issue d’une réunion 
tenue les 15 et 16 octobre 
dernier, le CNAPESTE avait 
exprimé son inquiétude face 
au recul alarmant du pouvoir 
d’achat et à la gravité de la 
situation sociale actuelle”, 
soulignant la nécessité de 
revaloriser les salaires des 
enseignants.
Le CNAPESTE a également 
soulevé des revendications 
socioprofessionnelles liées 
notamment au logement, à la 
retraite, aux œuvres sociales, 

à la médecine du travail, la 
révision de la prime de zone 
et la garantie des libertés 
syndicales.
Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed a entamé le 26 
octobre dernier des rencontres 
bilatérales avec les syndicats 
agrées du secteur dont le 
CNAPESTE et procédé à 
l’examen des propositions 
émanant des partenaires 
sociaux, en prévision de 
l’élaboration d’un projet de 
statut garantissant la stabilité 
du secteur et répondant aux 
attentes des travailleurs”.
Ces rencontres sont 
intervenues après 
l’installation de la 
commission technique 
chargée du dossier du 
statut des fonctionnaires 
du secteur de l’Education 
nationale conformément aux 
orientations du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune appelant à une 
étroite coordination avec 
les partenaires sociaux et 
la prise en charge de leurs 
préoccupations”.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a mis 

l’accent, mardi à Alger, 
sur l’impératif de doter les 
établissements de santé 
des compétences humaines 
nécessaires, tout en veillant 
à assurer une formation 
de qualité, basée sur des 
méthodes scientifiques 
modernes.
Le ministre s’exprimait lors 
de la cérémonie de sortie 
de la 9ème promotion des 
administrateurs principaux 
des services de la santé 2019-
2021 à l’Ecole nationale 
de management et de 
l’administration de la Santé 
(ENMAS) de Bordj El Bahri, 
une promotion baptisée 
du nom du feu Moudjahid 
“Colonel Mohamed Salah 
Yahiaoui”, à l’occasion 
du 67e anniversaire du 
déclenchement de la Guerre 
de libération.
“La question de la 
modernisation de la 

gestion publique sanitaire 
et le développement des 
établissements sanitaires, 
demeure au cœur des 
différentes politiques lancées 
par le secteur”, a affirmé M. 
Benbouzid.
Le règlement de cette 
question, poursuit le ministre, 
requiert la prise de mesures 

en lien avec la gestion des 
établissements sanitaires, 
dont “l’intérêt devant être 
accordé à l’encadrement et 
au soutien des établissements 
de santé avec les compétences 
humaines nécessaires, 
leur bonne formation, le 
développement de leur 
compétences à travers une 

formation basée sur des 
méthodes modernes au 
diapason des besoins et 
des problèmes dont pâtit 
le système en matière 
d’administration et de la 
gestion”.
Le ministre a dit placer de 
“grands espoirs” dans la 
formation dispensée par 

l’ENMAS de Bordj El Bahri, 
un centre auquel le secteur 
accorde toute l’attention 
nécessaire.
Evoquant la situation 
épidémiologique dans 
le pays, il a rappelé que 
l’Algérie avait déployé tous 
les moyens pour permettre à 
tous les citoyens de se faire 
vacciner.
“En se faisant vacciner, le 
citoyen se protège et protège 
la société”, a-t-il dit, assurant 
que les portes des centres 
de vaccination étaient 
ouvertes pour vacciner les 
retardataires. 
A noter que la famille du 
Moudjahid Mohamed Salah 
Yahiaoui a été honorée à 
l’occasion de cette cérémonie 
de sortie de promotion à 
laquelle ont pris part des 
membres du gouvernement. 
Des diplômes ont été remis 
aux premiers lauréats de 
cette 9ème promotion de 
l’ENMAS.
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Pas d’augmentation pour les tarifs du courrier international 
accéléré en 2021

Les services des douanes mobilisés dans la concrétisation
 de la nouvelle orientation stratégique de l’économie

CPA :
 Pose de la première pierre du nouveau siège social

La banque Crédit 
populaire d’Algérie 
(CPA) a procédé, 

lundi, à la pose de la 
première pierre de son 
nouveau siège social sis au 
Quartier d’Affaires de Bab 
Ezzouar (Alger).
“Une cérémonie de pose 

de la première pierre 
du nouveau siège social 
de la banque CPA a été 
organisée ce jour, 1er 
novembre”, précise un 
communiqué de la banque.
Ont assisté à cette 
cérémonie, le président du 
Conseil d’administration 

de la banque, Rachid 

Mohamed Larbi, le 

Directeur général du CPA, 

Ali Kadri, des membres du 

Conseil d’administration 

et des cadres supérieurs 

de la banque, a ajouté la 

même source.

Les tarifs de l’activité 
du courrier accéléré 
international n’ont pas 

évolué en 2021, à l’exception 
de ceux de l’opérateur DHL 
International Algérie qui ont 
augmenté de 4,9% par rapport 
à 2020, selon le dernier rapport 
de l’Autorité de régulation de 
la Poste et des communications 
électroniques (ARPCE).
Il s’agit des tarifs appliqués 
par les opérateurs du régime de 
l’autorisation, précise l’ARPCE, 
qui explique que les indicateurs 
présents dans ce rapport ont 
pour objectif d’offrir une 
représentation des tarifs appliqués 
par les opérateurs du courrier 
express international des envois à 
l’export et à l’import jusqu’à un 
poids de 5 kg.
Ces tarifs, exprimés en dinars 
algériens, TVA inclue et ne 
contiennent pas le supplément 
carburant, sont fixés par rapport 

au poids et à la destination 
divisée en zones généralement 
le Maghreb, Europe, Afrique, 
Moyen Orient, Asie, Océanie, 
Amérique du Nord, Amérique 
centrale et Amérique du sud.
L’ARPCE a, dans ce rapport, 
présenté un tableau comparatif 
des tarifs d’un envoi de 0,5 kg à 
l’export par zones.
Selon ce tableau, l’opérateur 
EMS Champion Post propose les 
tarifs les plus bas du marché selon 
les destinations divisées par zones 
(entre 3.900 DA et 6.250 DA), 
suivi de Falcon Express Algérie 
(4.760 et 7.854 DA) et Conexlog 
(7.600 DA et 10.750 DA).
Pour ce qui est des tarifs proposés 
pour les poids entre 0,5 kg et 
5 kg, ceux de l’opérateur EMS 
Champion Post demeurent 
“stables” et sont fixés entre 
3.900 DA (0,5 kilogramme) et 
6.600 DA (5kg) pour la zone 1 
(Maghreb) et entre 6.600 DA (0,5 

kg) et 10.200 DA (5kg) pour la 
zone 7 (Amérique du Sud).
S’agissant de Falcon Express 
Algérie, les tarifs se situent entre 
4 760 DA (0,5 kg) et 9.163 DA (5 
kg) pour la zone 1 et 7.259 DA 
(0,5 kg) et 14 637 DA (5 kg) pour 
la zone 7.
Concernant DHL International 
Algérie, les tarifs ont augmenté de 
4,9% en 2021, comparativement 
à l’année précédente, et propose 

des tarifs des envois à l’export 
évalués entre 8.715 DA (0,5 kg) 
et 17.026 DA (5kg) pour la zone 
1 et entre 13.662 DA (0,5 kg) et 
27.713 DA (5 kg) pour la zone 7.
L’Autorité de régulation rappelle 
que l’article 16 du cahier des 
charges relatives au régime de 
l’autorisation stipule que le 
titulaire bénéficie de la liberté 
de fixation des tarifs des envois, 
la liberté du système global de 

tarification, qui peut comprendre 
des réductions en fonction du 
volume et la liberté de la politique 
de commercialisation.
L’ARPCE fait savoir, toutefois, 
qu’elle “peut exiger du titulaire 
de modifier tout changement de 
tarif de ses services ou de leurs 
conditions de vente s’il apparaît 
que ces changements relèvent de 
pratiques anticoncurrentielles”.
Pour rappel, le marché algérien 
du courrier accéléré international 
représente 925.017 envois en 
2020, soit 230.655 objets en 
plus par rapport à l’année 2019. 
Le volume total de ce segment a 
augmenté entre 2020 et 2019 de 
33,22%.
Les opérateurs activant en 
2021 dans ce secteur sont 
EMS Champion Post, DHL 
International Algérie, Falcon 
Express Algérie, Conexlog et 
Aramex, selon l’ARPCE.

Le directeur général des 
Douanes, Noureddine 
Khaldi a affirmé, 

dimanche à Alger, que ses 
services étaient mobilisés pour 
contribuer de manière effective 
et directe à la concrétisation de la 
nouvelle orientation stratégique 
de l’économie.
Dans son allocution prononcée 
à l’occasion de la cérémonie de 
célébration du 67e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution, tenue au siège de la 
direction générale des douanes, 
M. Khaldi a indiqué que “le 
processus d’édification d’une 
Algérie nouvelle à laquelle nous 
aspirons tous est basé sur l’esprit 
et les valeurs novembristes. Ces 
valeurs exigent que nous nous 
acquittons, dans le corps des 
douanes, de notre mission avec 
professionnalisme, responsabilité 
et fidélité au niveau de l’ensemble 
de nos services installés dans 
les quatre coins du territoire 
national”.
Pour atteindre cet objectif, 

poursuit M. Khaldi,”il importe 
de recourir aux nouvelles 
technologies pour contrer les 
différentes pratiques adoptées 
aujourd’hui et menaçant notre 
économie, dont la contrefaçon, 
la criminalité transfrontalière 
qui conduisent au pillage des 
richesses du pays”.
Dans ce contexte, le DG 
des douanes a affirmé “la 
mobilisation de ses services 
pour contribuer de manière 

effective et directe à la mise en 
œuvre de la nouvelle orientation 
stratégique de notre économie 
dans toutes ses dimensions, 
notamment la concrétisation des 
cadres ayant trait à la promotion 
de l’exportation, la relance des 
échanges commerciaux à travers 
une série de mécanismes visant 
la facilitation et l’allègement des 
procédures douanières dans ce 
sens”.
La direction des douanes s’attèle 

à la promotion et l’exploitation 
des différentes facilitations 
encadrées par les systèmes 
douaniers et économiques dans le 
but d’augmenter la compétitivité 
des produits algériens dans les 
marchés étrangers, outre la mise 
en place des mécanismes de 
contrôle en coordination avec les 
différents services compétents, 
en tête desquels, l’Armée 
nationale populaire (ANP) pour 
la protection de l’économie 

nationale de toutes formes de 
contrefaçon et de contrebande, 
a-t-il encore dit.
De son côté, l’ancien ministre 
et président des anciens du 
ministère de l’Armement et des 
Liaisons générales (MALG), 
Dahou Ould Kablia a présenté 
une communication intitulée 
“Les relations avec les pays du 
voisinage lors de la guerre de 
libération”, à travers laquelle 
il a rappelé les crimes commis 
pendant la colonisation à 
l’encontre du peuple algérien, 
démontrant comment l’Algérien 
était devenu un homme de second 
degré, dépourvu de ses droits, les 
moindres.
Il s’est remémoré, par ailleurs, la 
bravoure et la foi dont faisaient 
montre les jeunes de la glorieuse 
révolution, lesquels ont combattu 
par les plus humbles outils une 
des plus grandes forces, et étaient 
parvenus à exaucer leur rêve 
après sept et demi de lutte armée.
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AnnAbA/santé
Lancement des Premières 

Journées Médicales Régionales
 de la lutte contre le cancer 

du sein

AnnAbA / dAs
Les contractuels des directions   
de l'action sociale persistent  

dans leur mouvement
 de revendications

AnnAbA / sûreté de wilaya 
Plus de 500 comprimés de  psychotropes saisis et arrestation 

de 03  nacrotrafiquants aux  ‘’Lauriers Roses’’

AnnAbA / Conclusions des journées médicales en urologie 
des 28 et 29 octobre 2021

Le Pr. Chettibi chef de service urologie et président du comité 
d'organisation  insiste sur deux volets : Formation et activité 

paramédicale

Dans le cadre la lutte contre le 
cancer du sein, le Directeur 
Général du CHU ‘’Ibn Rochd’’ a 

organisé, avec la contribution du Secrétaire 
Général, Directeur des services médicaux 
et paramédicaux, l’association ‘’Yosser’’ 
et le laboratoire ‘’Abdi’’, les premières 
journées médicales régionales de 
sensibilisation et de prévention du cancer 
du sein tenues les 1eret 02 novembre à 
l’hôtel Sabri.  Les praticiens et le corps 
paramédical ont profité de ces journées de 
sensibilisation pour  consolider les acquis, 

de remédier aux insuffisances au niveau 
de la lutte contre le cancer à Annaba, et 
de promouvoir les activités de prévention, 
de détection précoce et de prise en charge 
des patients. Rappelons que le Centre anti-
cancer (CAC) d’Annaba a été renforcé, 
en 2020 par l’acquisition d’appareils 
médicaux de haute technologie, 
réceptionnés dans le cadre d'un programme 
de grande envergure visant à en faire un 
centre référent dans le traitement des 
malades du cancer, en plus d’apporter 
l’accompagnement technique nécessaire à 
des centres similaires limitrophes.

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre 
la criminalité et le 

trafic illicite de la drogue, les 
éléments de la cinquième 

sûreté urbaine de la commune 

d’Annaba  ont réussi, un 
véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation 
de trois narcotrafiquants 
âgés entre 28 et 32 ans,  qui 
s’adonnaient à la vente de la 
drogue». Les éléments de la 
sûreté de wilaya ont réussi à 

s’emparer de  590 comprimés 
de psychotropes de différents 
types et des armes blanches à 
la cité dite ‘’Lauriers Roses’’. 
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des efforts déployés 
par les éléments de la police 
pour lutter sans relâche contre 

le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Les mis en 
cause a été présenté par devant 
le procureur de la république, 
près le tribunal d’Annaba, et 
placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire.

Plus d'une cinquantaine de jeunes 
gens des deux sexes  ont protesté, 
une énième fois  devant le siège de 

la wilaya pour exiger leur réintégration 
et le renouvellement de leurs contrats 
de travail,  PID et DAIS    ainsi que la  
suppression de la condition d’âge, qui 
stipule que les postulants aux contrats de 
la DAS doivent avoir moins de 35 ans  et 
leur permanisation, une fois les conditions 
exigées par le dispositif d'insertion 
professionnelle remplies.  Ces derniers 
avaient, dans un passé récent, observé 
plusieurs sit-in devant les  mêmes lieux  
pour réitérer les mêmes revendications.
Les protestataires attendent une issue 
heureuse à leur situation, qui demeure 
précaire, y compris pour ceux et celles qui 
sont mariés.
Le règlement de ce problème relève de 
la compétence des pouvoirs publics qui 
doivent se prononcer à ce sujet, affirmait, 

hier, notre source. Leur colère s’amplifie 
et ils l'ont exprimée dans un calme absolu, 
à l'aide de pancartes et autres banderoles 
accrochées au portail. «Nous demandons à 
ce que notre cas soit  solutionné .On ne peut 
plus vivre dans des lendemains incertains», 
affirme une jeune représentante de cette 
catégorie. En effet, cette catégorie, qui 
réclame la régularisation de sa situation, vit 
dans un désarroi total. D'année en année, 
ils vivent dans l'angoisse des lendemains 
et le cauchemar. Pour rappel , et selon 
notre source proche , le 10 novembre les 
protestataires envisagent d’organiser un 
mouvement de protestation devant le siège 
du ministère de tutelle.

A l'issue des travaux de 
la 9ème édition du 
séminaire national en 

urologie tenu cette semaine au 
niveau de l'auditorium  ‘’Yahi 
Badreddine’’ de la faculté de 
médecine qui a vu comme chaque 
année une forte participation de 
spécialistes dans le domaine,  
urologie, néphrologie et  
oncologie venus de plusieurs 
centres hospitaliers du pays ainsi 
qu'un bon nombre de stagiaires 
pour débattre ensemble les 
nouvelles techniques et pratiques 

de cette pathologie à travers toute 
une batterie de thèmes diversifiés 
qui touche en plus grand nombre 
les hommes selon les participants 
à cette rencontre scientifique. 
Faisant une synthèse des travaux 
de ces deux journées organisées 
les 28 et 29 octobre 2021, le 
professeur A.Chettibi estime que 
les débats autour des principaux 
thèmes étaient très fructueux en 
rapport surtout sur les nouvelles 
techniques relatives à certaines 
maladies de cette pathologie", 
a-t-il indiqué. A cette occasion, 
celui-ci a mis surtout l'accent 
sur le volet de la formation 

dédiée à l'activité paramédicale 
en urologie" intitulée pour cette 
édition "les Nurses Juna" ainsi 
que les soins paramédicaux et les 
règles de bonnes pratiques. Dans 
ce cadre d'ailleurs, les participants 
ont longuement débattu 
et  échangé les expériences 
vécues de la maladie du cancer, 
notamment la prostate chez 
l'homme, dont souffre d'ailleurs 
une bonne partie de la population, 
estimée à 40 %. Pour certains 
spécialistes cette maladie si elle a 
été diagnostiquée prématurément 
ne pose pas en principe de gros 
problèmes pour son suivi qui 

se fait régulièrement et donc 
sa prise en charge. Il est à noter  
qu'en marge de ce séminaire des 
ateliers ont été organisés par les 
étudiants stagiaires en médecine.  

Enfin pour rappel le service de 
néphrologie de Annaba a réussi 
au cours de l'année précédente  
une batterie de transplantation 
rénale avec succès

Sara Boueche

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula



AnnAbA/ Contrôle qualité 
Vente de chocolat périmé… 
des risques d’intoxication 

inévitables

Sous forme de promotion appuyée 
de pancartes publicitaires 
d’impressionnantes quantités de 

chocolat déposées sur les étals de fortune, 
chocolat en tablette ou fourré, bonbons 
et caramels, gâteaux, sont proposés aux 
passants et clients.  Si dans un supermarché 
ou une supérette, le chocolat coûte entre 
300 et 400 DA, auprès des vendeurs 
ambulants, le même produit est cédé à 
100 DA. Cette différence est justifiée 
par le fait qu’il ne reste plus que très peu 
de jours pour  la consommation de ces 
produits, au regard de la date d’expiration. 
Plusieurs consommateurs s’étonnent de 
voir sur les emballages les dates dépassées 
des aliments destinés à la consommation. 
Ce phénomène prend de plus en plus 
de l’ampleur à Annaba. Tout le monde 

accourt pour se procurer ces gourmandises 
à un prix moins cher. En rabaissant le prix, 
l’objectif visé par les commerçants véreux 
est d’écouler le plus rapidement possible le 
lot des marchandises qui s’approchent de 
la date d’expiration. Cette pratique permet 
aux vendeurs de liquider leurs produits 
en vue de récupérer une grande partie du 
capital investi dans ces marchandises.
Ce sont des produits en état de péremption 
ou proches de la date d’expiration que 
des commerçants  peu scrupuleux n’ont 
pas hésité à mettre en vente sur le marché 
coïncidant avec la fin d’année.
 En effet, le marché des produits 
alimentaires et autres, est pris en otage  par 
des spéculateurs. Pourtant, l’état a déclaré 
la guerre à cette catégorie de personne en 
renforçant les inspections et les contrôles .

Sarah Yahia

Mercredi 03 Novembre 2021

Régions 07SeybouSe Times

AnnAbA / el Hadjar  
Saisie de plus de 4800 plaquettes 

d’œufs impropres 
à la consommation

AnnAbA / gendarmerie nationale 
2500 unités de boissons 

alcoolisées saisies

Malgré le renforcement des forces 
de police dans le chef-lieu de la 
wilaya d’Annaba, l’insécurité ne 

cesse de se propager dans les cités puisque 
rien, ni personne n’est à l’abri d’une 
agression, d’un vol ou d’un cambriolage 
même en plein jour. C’est le cas de plusieurs 
quartiers de la commune de Sidi Amar. Les 
citoyens de ces quartiers ne savent plus à 
quel saint se vouer, ni vers quelle autorité 
s’orienter, vu la proportion effarante de 
la délinquance. Des jeunes de ce quartier 
s’illustrent, d’ailleurs, de plus en plus par 
la consommation de drogue, les poussant 
jusqu’à commettre des actes d’agression, 
vu l’état secondaire dans lequel ils se 
retrouvent. En effet, les dealers composés 
essentiellement de jeunes ne dépassant 
pas la vingtaines d’années et encadrés par 
des anciens trafiquants sont dans tous les 
coins des quartiers scrutant le moindre 
passant pour lui proposer toutes les 
qualités de drogue allant du kif traité aux 
psychotropes en comprimés ou en gouttes, 

selon des sources crédibles. Apeurés, 
certains citoyens craignent désormais pour 
leur devenir et celui de leurs enfants. Dans 
cette cité au climat incertain, les habitants, 
la peur au ventre, préfèrent s’enfermer 
chez eux dès la tombée de la nuit et ce, 
malgré les quelques rondes des éléments 
de la police qui sillonnent ces quartiers. 
Entre temps, les citoyens n’en finissent 
pas de lancer des appels d’urgence et de 
réclamer une présence plus accrue des 
services de sécurité.

La brigade de contrôle et de la 
répression des fraudes de la 
direction du commerce (DCP) 

continue  à effectuer des fouilles 
impromptues de plusieurs commerces 
de produits alimentaires au niveau d’El 
Hadjar en collaboration  avec les services 
vétérinaires de la commune de Sidi Amar. 
Près de 4850 plaquettes d’œufs conservées 
dans de mauvaises conditions, soit 

l’équivalent de  145.500 œufs impropre à 
la consommation. En effet, cette quantité 
importante de marchandise d’une valeur 
estimé à 2.182.500,00 DA s’apprêtait à 
être écoulée  sur le marché local. En effet, 
des échantillons ont été prélevés pour 
analyse, il s’avère que plusieurs œufs ont 
été signalés impropres à la consommation.
  Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services de sécurité 
afin de sanctionner les contrevenants. 

Selon un communiqué du groupement 
de la Gendarmerie nationale (GN) de 
la wilaya d’Annaba, une importante 

quantité de boissons alcoolisées, soit 2500  
bouteilles de différentes marques a été 
saisie.
Selon notre source, cette saisie a eu lieu 
grâce à l’exploitation des informations 
parvenues au siège de la gendarmerie 
indiquant la présence d’une personne en 
possession d’une quantité de boissons 
alcoolisés destinées à être commercialisées 
d’une maniéré illégale. C’est au niveau 
d’un barrage fixe à  pont bouchet, sis 
route numéro 146 que les gendarmes 
d’El Hadjar, sur les traces du suspect  ont 
pu l’intercepter en possession de 2500 
unités de boissons alcoolisées à bord d’un 
camion. Le mis en cause, originaire de 
Guelma était âgé de 29 ans.

I.B

I.B

Sihem Ferdjallah

AnnAbA / insécurité
Les habitants de Sidi Amar 
s’inquiètent et dénoncent 
les agressions et les vols 

d’appartements par effraction 
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I l est vraiment étrange que 
les services techniques 
concernés  n’aient pas réagi 

durant plus d’une semaine 
à un problème aussi grave 
que le manque d’eau potable, 
laissant la population de ces 
quartiers dans le désarroi. 
Les habitants de Sarouel situé 
dans la commune d’El Bouni 
se plaignent du manque d’eau 
potable. Certains déclarent que 
leurs robinets sont à sec depuis 

plus d’une semaine et d’autres 
depuis plus deux semaine. 
Jamais une coupure d’eau n’a 
suscité autant de colère chez la 
population de Sarouel. En effet, 
face à la pénurie d’eau potable 
qui perdure, les habitants de 
ces localités, très remontés, 
menacent de sortir dans les 
rues en guise de protestation 
afin d’exprimer leur colère 
et réclamer le rétablissement 
de l’eau courante. «Des 
promesses ont été avancées, 
mais l’eau ne coule pas encore 

dans les robinets», ont-ils dit, 
qui, après plusieurs semaines, 
ils ne veulent plus croire aux 
«paroles en l’air». Pendant ce 
temps, ces derniers  continuent 
à se faire «saigner» par les 
revendeurs d’eau douce qui 
font dans la surenchère face à 
la forte demande. Les citoyens 
exigent d’être alimentés en eau 
au moins un jour sur deux  et 
exigent l’intervention urgente 
des autorités locales ainsi que 
les services de l’Algériennes 
des eaux. 

AnnAbA / distribution d’eAu

Les habitants de Sarouel en manque d’eau potable depuis 
plus d’une semaine 

Annaba va-t-elle se 
débarrasser de ces 
marchés informels 

qui poussent un peu partout, 
comme des champignons 
à proximité des marchés 
couverts réglementés et qui, 
peu à peu, ont fini par les 
remplacer par la force des 
choses conjugué à l’absence 
de mesures coercitives.
Dans nos précédentes éditions, 
le sujet a été maintes fois  
évoqué concernant l’existence 

du marché informel en plein 
centre-ville, malheureusement 

aujourd’hui on assiste 
impuissant au retour des 

marchés informels  à la cité 
Belaid Belkacem,  El Hattab, el 
Bouni, Sidi Amar, etc nids de 
fléaux sociaux, qui amochent 
le tissu urbain. Hier et avant-
hier des camions remplies 
de légumes et de fruits ont 
pris place, provoquant une 
perturbation de la  circulation, 
des bagarres ont opposées des 
camionneurs et des vendeurs à 
la sauvette. 
L’informel a profité des lacunes 
existantes dans la mise en 
place d’un dispositif juridique 
visant à pénaliser les auteurs. 

« L’opération d’éradication 
par les pouvoirs publics 
devra se faire à la racine à 
commencer par les grossistes 
et les fournisseurs anonymes 
», a estimé  un cadre. Même si, 
en matière de responsabilité, 
les élus  jettent la balle dans le 
camp des services de sécurité, 
il incombe à toute les parties 
de joindre les efforts afin 
d’arrêter cette anarchie», 
sachant que tout au long de 
la cité on dénombre plusieurs 
vendeurs de légumes et fruits 
réglementés. 

AnnAbA / CoMMerCe

Marché informel à la cité ‘’Belaid Belkacem’’ et altercation 
au quotidien… va-t-on tolérer le fait accompli

Sihem Ferdjallah 

Les habitants de la 
cité Oued Forcha 
2 se plaignent du 

déversement des eaux 
usées qui menacent la santé 
publique. Ces eaux usées 
stagnantes exposent les 
riverains à des risques liés aux 
maladies transmissibles. Le 

plus grave dans cette situation, 
selon les habitants, est que le 
phénomène du refoulement 
des eaux usées s’est propagé 
jusqu’à proximité de la 
mosquée « El Imam El Kortobi 
». Les odeurs nauséabondes et 
la prolifération des moustiques 
sont le lot quotidien des 
résidents. Cette situation 

constitue un grave problème 
de santé publique. Des 
citoyens rencontrés affirment 
que la conduite principale 
des eaux usées remontant à 
l’époque coloniale et qui a 
vraisemblablement subi des 
dommages reste encore non 
localisée. « Cela fait plus d’un 
mois que nous subissons les 

odeurs nauséabondes et de 
l’invasion des moustiques » a 
déclaré un des habitants. Selon 
les habitants, cette situation 
qui perdure depuis des mois  
est devenue insupportable, 
sachant que des enfants 
jouent à proximité des mares 
d’égouts, alimentées par les 
eaux provenant du canal.  

AnnAbA / environneMent

Les habitants de la cité Oued Forcha 2  se plaignent de la 
stagnation des eaux usées

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
sous toutes ses formes 

au sein du milieu urbain, la 

brigade de la recherche et 

d’investigation a arrêté un 

individu âgé de 38 ans, qui 

commercialisait des boissons 
alcoolisées sans autorisation, à 
la commune de Héliopolis.
En effet, après exploitation des 
informations reçues, et suite 
à une opération policière, les 
éléments de la police judiciaire 
ont réussi à saisir 205 unités 
de boissons alcoolisées de 

toutes judiciaire. Le mis en 
cause a été arrêté et a fait 
l’objet d’un dossier judiciaire 
pour possession et stockage de 
boissons alcoolisées destinées 
à la commercialisation illicite 
et sans autorisation, avant 
qu’il ne soit traduit devant le 
tribunal de Guelma.

guelMA  / sÛreté de WilAyA

205 unités de boissons alcoolisées saisies et arrestation 
d’un individu 

Douakha.Z



PMA pour toutes les femmes : un démarrage compliqué

Emmanuel Macron lance le « contrat engagement jeune »

Au Mali, trois otages chinois enlevés en juillet ont été libérés

Un mois après la 
publication des décrets 
d’application de la loi 

de bioéthique, les prises en 
charge débutent timidement. 
L’afflux des demandes, 3 500 
estimées pour 1 000 attendues, 
n’avait pas été anticipé, 
nécessitant une refonte des 
procédures habituelles, selon 
le monde fr.
Des bébés « PMA pour toutes 
» verront-ils le jour avant la fin 
du quinquennat, comme promis 
par le ministre de la santé, 
Olivier Véran ? Rien n’est 
plus incertain, à observer les 
premiers actes du déploiement 
de la loi de bioéthique dans les 
centres hospitaliers. Trois mois 
après son vote et un mois après 
la publication de ses décrets 
d’application, les prises en 
charge des femmes seules 
et des couples de femmes 
débutent timidement. En 
cause, un afflux de nouvelles 
demandes qui n’avait pas été 
anticipé. « On est face à un raz-
de-marée, avec des standards 
téléphoniques sans cesse 
occupés, des files d’attente 

qui s’allongent et beaucoup 
de centres n’ont pas encore 
le personnel nécessaire pour 
faire face », résume Catherine 
Guillemain, présidente de 
la fédération des 31 centres 
d’étude et de conservation des 
œufs et du sperme humains 
(Cecos).
Quand certains centres ont 
opté pour des prises de rendez-
vous immédiates, d’autres ont 

choisi d’attendre la publication 
des décrets d’application, le 
29 septembre, avant de se 
lancer. Au risque de provoquer 
l’incompréhension. Beaucoup 
de nouvelles candidates à 
la PMA ont en effet saisi 
leur téléphone pour appeler 
l’établissement le plus 
proche de chez elles dès la 
promulgation de la loi, le 2 
août. C’est le cas de Tiphaine 

et Céleste (les prénoms ont été 
changés), en couple depuis trois 
ans et demi. « J’ai téléphoné 
au CHU de Rennes le 3 août, 
sans même avoir prévenu 
Tiphaine, explique Céleste. On 
m’a dit qu’on nous inscrivait 
sur une liste d’attente, et qu’on 
nous tiendrait au courant. » 
Quelques semaines passent 
et, sans nouvelles, Céleste 
réitère. « La secrétaire m’a dit 

de patienter, qu’ils en sauraient 
sans doute plus en septembre. 
» Le couple s’y résout, mais 
mi-septembre, n’y tenant plus, 
retente.
« Là, on m’a dit qu’on n’avait 
toujours pas les décrets 
d’application, qu’il fallait 
encore attendre. Ça a été la 
douche froide, d’autant que 
j’avais vu sur les réseaux 
sociaux que des femmes 
d’autres régions avaient déjà 
des rendez-vous », se souvient 
la jeune femme. N’obtenant 
toujours rien début octobre, 
malgré la sortie des fameux 
décrets, elle alerte la direction 
du CHU, et même la députée 
Coralie Dubost (LRM), qui 
fut rapporteure de la loi. 
Mi-octobre, le couple est 
enfin contacté pour fixer une 
consultation en décembre. « 
J’ai fondu en larmes, et au bout 
du fil la dame aussi était émue, 
elle m’a dit que leurs équipes 
travaillaient sur ce nouveau 
circuit depuis des semaines 
», raconte Céleste, désormais 
soulagée.

S’inspirant de la 
Garantie jeunes, un 
parcours intensif 

d’accompagnement individuel 
et collectif au succès reconnu, 
le « contrat engagement jeune 
» prévoit notamment une 
allocation mensuelle pouvant 
aller jusqu’à 500 euros, selon 
le monde fr.
Emmanuel Macron a présenté 
mardi 2 novembre le « contrat 
engagement jeune », une aide 
pour les 16-25 ans qui sont 
sans formation ou emploi. « Il 
s’agit d’une mesure simple : de 
l’engagement, de l’assiduité, 
de la motivation et un Etat 
qui vous accompagne » a-t-
il déclaré sur le réseau social 
Facebook.
« Concrètement, dès le 1er 
mars, tous les jeunes de moins 
de 25 ans qui, sans formation 

ni emploi depuis plusieurs 
mois, s’inscriront, pourront 
bénéficier de quinze à vingt 
heures d’accompagnement 
par semaine pour découvrir un 
métier, se former, trouver un 
apprentissage ou un emploi. 
Une allocation pouvant 
aller jusqu’à 500 euros par 
mois pourra être versée 
sous condition de revenus, 
d’assiduité et d’acceptation 
des offres d’activité faites », 
a-t-il détaillé.
Son objectif est d’assurer 
un « accompagnement » 
professionnel individualisé 
pour les jeunes qui peine à 
s’insérer dans le monde du 
travail. Le premier ministre, 
Jean Castex, devrait préciser 
les contours de ce « contrat 
d’engagement » lors d’un 
déplacement mardi dans une 

mission locale à Vitry-sur-
Seine.
Contreparties
Ce dispositif devrait concerner 
500 000 à 600 000 jeunes de 
16 à 25 ans par an. Loin du 
million, voire plus, envisagé 
cet été, lorsque était évoquée 
la possibilité d’y inclure aussi 
des travailleurs précaires et la 
totalité des jeunes sans emploi 
ni formation. Son étendue a fait 
l’objet d’âpres négociations 
entre le ministère du travail, 
qui militait pour l’extension la 
plus large possible, et Bercy, 
qui cherchait à en limiter le 
coût.
S’inspirant de la Garantie 
jeunes, un parcours intensif 
d’accompagnement individuel 
et collectif au succès reconnu, 
le projet d’un « contrat 
d’engagement » avait été 

annoncé le 12 juillet par M. 
Macron, d’abord sous la forme 
d’un « revenu d’engagement 
». Le changement de 
terminologie (vers « contrat ») 
avait été décidé afin d’insister 
sur le conditionnement du 
versement de cette aide à 
l’accomplissement de devoirs 
par son bénéficiaire. Il se 
distingue en cela du revenu de 
solidarité active (RSA) pour 
les jeunes, réclamé depuis 
des années par de nombreuses 
associations, dont le versement 
aurait été dénué de toute 
contrepartie.
Dans son message sur 
Facebook, publié mardi matin, 
le président de la République 
est également revenu sur son 
action vis-à-vis des« jeunes 
générations ». « Je vous écris 
pour vous dire que la Nation 

sera là pour vous accompagner 
et vous permettre d’aller au 
bout de vos projets », a-t-il 
assuré.
« Nous faisons tout pour en 
finir avec les filières sans 
débouchés, notamment en 
développant l’apprentissage 
: 525 000 contrats signés en 
2020, un record, a poursuivi le 
chef de l’Etat dans son texte. 
Au plus haut de la pandémie, 
nous avons lancé la plate-
forme 1 jeune 1 solution et 
vous êtes 3 millions à avoir 
trouvé une formation, un stage 
ou un emploi. » « Grâce à 
toutes ces actions, le chômage 
des jeunes est plus faible 
aujourd’hui qu’avant la crise. 
Il n’a d’ailleurs jamais été 
aussi faible depuis 2008 », 
s’est-il enfin félicité.

Le président de la 
transition, le colonel 
Assimi Goïta, est resté 

flou sur les circonstances de 
la libération des employés de 
l’entreprise de BTP Covec, 
selon le monde fr.
Trois ressortissants chinois 
enlevés dans le sud-ouest 
du Mali ont été libérés, a 
annoncé, lundi 1er novembre, 
la présidence à Bamako 

dans un communiqué. 
Des hommes armés non 
identifiés avaient kidnappé 
les trois hommes ainsi que 
deux Mauritaniens, libérés 
dix jours plus tard, lors de 
l’attaque d’un chantier de 
construction d’une route le 
17 juillet, à une cinquantaine 
de kilomètres de la ville de 
Kwala.
Les otages travaillaient 

pour une entreprise de BTP 
chinoise, Covec, selon le 
communiqué du président 
de transition, le colonel 
Assimi Goïta, qui est resté 
flou sur les circonstances 
de cette libération. Elle « 
a été possible grâce à la 
conjonction des efforts 
des forces de défense et 
de sécurité, des forces 
spéciales et des services 

de renseignement », a-t-il 
seulement précisé.
Enlèvements courants
La libération des trois 
otages chinois intervient 
trois semaines après celle, 
le 9 octobre, de sœur 
Gloria Cecilia Narvaez, 
une religieuse franciscaine 
colombienne enlevée par des 
djihadistes en 2017.
Les enlèvements sont 

courants au Mali, pays 
sahélien pris dans la tourmente 
depuis le déclenchement 
d’insurrections 
indépendantiste et djihadiste 
dans le nord du pays en 2012. 
Le conflit a fait des milliers 
de morts et des centaines de 
milliers de déplacés, malgré 
l’intervention de forces 
onusiennes, françaises et 
africaines.
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L’Iran rejette les déclarations des Occidentaux sur 
son programme nucléaire

L’Égypte assume la présidence du Conseil africain de 
paix et de sécurité

tensions libAno-sAoudiennes: 

Mikati craint une grave détérioration de la situation

L’Iran a rejeté lundi 
les déclarations des 
Occidentaux sur son 

programme nucléaire et fustigé 
la politique de “pression 
maximale” des Etats-Unis, 
accusés de chercher à le faire 
plier avant une éventuelle 
reprise des négociations.
En marge du sommet du G20 à 
Rome, la France, l’Allemagne, 
la Grande-Bretagne et les Etats-
Unis ont affirmé samedi leur 
“détermination à faire en sorte 
que l’Iran ne puisse jamais 
fabriquer ou acquérir une arme 
nucléaire”.
Ils ont fait part de leur “vive et 
croissante inquiétude face au 
rythme accéléré des mesures 
provocatrices prises par l’Iran 

dans le domaine nucléaire, telles 
que la production d’uranium 
hautement enrichi et d’uranium 
métal enrichi”.
La diplomatie iranienne a rejeté 
ses accusations: “la production 
d’uranium métal et d’uranium 
hautement enrichi est faite à 
des fins pacifiques et à des 
usages civils”, a réagi le porte-
parole du ministère des Affaires 
étrangères, Saïd Khatibzadeh.
“Il convient donc de noter 
que de telles positions (des 
Occidentaux) ne collent pas à 
la réalité et n’apporteront pas 
de résultats constructifs”, a-t-il 
ajouté devant la presse.
L’Iran avait affirmé plus tôt 
cette année avoir entrepris la 
recherche d’uranium métal 

afin de fournir du combustible 
pour un réacteur nucléaire de 
recherche, un sujet sensible car 
cette matière peut être utilisée 
dans la fabrication d’armes 
nucléaires.

« Pression maximale »
L’Iran et six grandes puissances 
(Chine, Etats-Unis, France, 
Royaume-Uni, Russie et 
Allemagne) avaient conclu 
en 2015 un accord historique 
offrant à Téhéran un allègement 
des sanctions internationales 
en échange d’une limitation 
drastique de son programme 
nucléaire et de garanties 
prouvant qu’il ne cherchait pas à 
acquérir la bombe atomique.
Mais les Américains se sont 
retirés unilatéralement du 

pacte en 2018 et ont rétabli des 
sanctions contre l’Iran, qui s’est 
en réponse progressivement 
affranchi de ses engagements.
Les négociations pour relancer 
le pacte sont au point mort 
depuis juin, les deux parties 
campant sur leurs positions.

Accusant notamment les 
parties européennes à 
l’accord “d’inaction dans 
l’accomplissement de leurs 
obligations”, M. Khatibzadeh 
s’en est aussi pris aux 
Américains, responsables selon 
lui du blocage.

L’Égypte assume la 
présidence mensuelle 
du Conseil africain 

de paix et de sécurité (CPS) 
à partir du 1er novembre, 
a annoncé l’ambassadeur 
du pays en Éthiopie et son 
représentant permanent auprès 
de l’Union africaine (UA). 
Mohammed Gad a ajouté 
que l’Égypte présidait pour 
la deuxième fois le CPS, un 
organe chargé de mettre en 
œuvre les décisions de l’UA 
et qui ressemble au Conseil de 
sécurité des Nations unies. Ses 
15 États membres sont élus par 
l’Assemblée de l’UA afin de 

refléter les équilibres régionaux 
et divers critères, notamment la 
capacité et la volonté politique 
de contribuer militairement et 
financièrement à l’Union. 

Selon M. Gad, la présidence 
égyptienne du Conseil vise 
à renforcer son rôle dans 
les questions de paix et de 
sécurité hautement prioritaires 

en Afrique. La présidence 
égyptienne, poursuit-il, 
intervient à un moment où le 
continent est confronté à des 
défis sécuritaires croissants, au 
premier rang desquels figurent 
le terrorisme, l’extrémisme, le 
crime organisé, les tensions 
ethniques, les crises politiques 
internes, le changement 
climatique et les catastrophes 
naturelles. 
Il a annoncé que la présidence 
égyptienne organisera une 
séance ministérielle sur la 
lutte contre le terrorisme afin 
de démanteler les discours et 
idéologies extrémistes. Cette 

séance sera l’occasion pour 
les pays d’échanger sur leurs 
expériences et leurs meilleures 
pratiques, notamment au vu de 
la menace terroriste croissante 
au Sahel, dans la Corne 
de l’Afrique et en Afrique 
centrale. 
M. Gad a indiqué qu’une 
séance serait organisée sur la 
protection des installations 
et du personnel médicaux 
pendant les conflits armés, et 
qu’une seconde étudierait les 
conséquences du changement 
climatique sur la paix et la 
sécurité en Afrique. 

Le Premier ministre 
libanais, Najib Mikati, 
a déclaré lundi que 

la situation à Beyrouth se 
détériorait au moment où les 
tensions diplomatiques avec 
les pays du Golfe continuent 
de croître, faisant suite aux 
propos controversés du 
ministre de l’Information 
Georges Kordahi concernant 
l’intervention de la coalition 
arabe au Yémen.
Mikati, actuellement présent 
à Glasgow pour participer 
au sommet environnemental 
de la COP26, a envoyé 
lundi un message à travers 
Whatsapp aux ministres 
du gouvernement pour leur 

dire qu’il avait «demandé 
à Kordahi d’accorder la 
priorité à son patriotisme 
avant toute autre chose, sauf 
que cela n’était pas arrivé.» 
 «Nous en subissons les 
conséquences et la situation 
se dégrade», a-t-il poursuivi.
Et d’ajouter: «Si nous ne 
mettons pas fin à cette crise 
dans les plus brefs délais, 
le pays va connaître un 
véritable désastre dont nous 
pourrions tous nous passer. 
Dieu sait que j’ai mis en 
garde contre cela.»
Kordahi ne s’est toujours 
pas excusé pour ses 
commentaires et semble 
avoir écarté la possibilité 

de démissionner, dans une 
déclaration qu’il a faite 
dimanche.
L’Arabie saoudite trouve les 
propos de Kordahi insultants 
et perçoit la situation comme 
«un nouvel épisode de 

conduites répréhensibles 
et de positions jugées 
inacceptables émises par 
des responsables libanais 
vis-à-vis du Royaume et de 
ses politiques, sans oublier 
que Beyrouth n’a toujours 

pas réussi à arrêter le trafic 
de drogue en provenance du 
Liban.»
Beyrouth n’a toujours pas 
mis en place de mesures 
pour rétablir les liens avec 
l’Arabie saoudite ni avec 
les autres pays du Golfe qui 
se sont montrés solidaires 
à l’égard du Royaume, 
notamment le Koweït, 
Bahreïn et les EAU.
L’avertissement de Mikati 
tombe au moment où la 
compagnie de livraison DHL 
a rendu aux Libanais tous les 
courriers et les biens qu’ils 
voulaient envoyer en Arabie 
saoudite. 
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Le Président de la 
Fédération Algérienne de 
Football (FAF), Charaf-

Eddine Amara, s’est rendu ce 
matin au stade Mustapha Tchaker 
pour superviser lui-même l’état 
de la pelouse.
C’est le scandale récurrent de 
ces derniers mois. Le Stade 
Mustapha Tchaker de Blida, 
devenu l’antre des Verts qui n’y 
ont jamais été battus depuis 2007, 

a fait très souvent parler de lui 
en raison de l’état désastreux de 
sa pelouse. Djamel Belmadi, le 
sélectionneur, mais aussi Riyad 
Mahrez ou d’autres joueurs, 
nombreux ont été ceux qui ont 
critiqué l’état impraticable du 
carré vert.
Ainsi, à l’aube du futur match 
décisif entre Algérie et Burkina 
Faso pour l’accession au prochain 
tour qualificatif à la Coupe du 

Monde 2022 et qui se disputera 
le 16 novembre prochain, des 
travaux ont été lancés pour 
rénover le gazon.
À cet effet, le président de la 
FAF, Charaf-Eddine Amara, s’est 
lui-même rendu sur place pour 
observer l’évolution des travaux. 
Il a confirmé que le terrain devrait 
être prêt pour le match, soit la 
meilleure des nouvelles possibles 
pour l’Équipe Nationale.

Alger – le 01 novembre 
2021 – La réunion 
statutaire du Bureau 

fédéral tenue en session ouverte 
les 31 octobre et 1er novembre 
au siège de la Fédération 
Algérienne de Football (FAF) 
sous la présidence du Président, 
Monsieur CHARAF-EDDINE 
Amara, a examiné et adopté 
les amendements apportés aux 
statuts des trois ligues : la Ligue 
de football professionnel (LFP) 
; la Ligue national de football 
amateur (LNFA) ainsi que la 
Ligue inter-régions de football 
(LIRF).
Dans le même cheminement, le 
Bureau fédéral a fixé les dates des 
différentes assemblées générales 
extraordinaires (AGEX), des 
assemblées générales ordinaires 
(AGO) ainsi que des assemblées 
générales électives (AGE) selon 

le calendrier suivant :
A- Date des assemblées des 
ligues : LIRF, LNFA, LFP
A-1-LIRF :
– AGEX : Mercredi 17 novembre 
2021
– AGO : Lundi 22 novembre 2021
– AGE : Lundi 20 décembre 2021
A-2-LNFA :
– AGEX : jeudi 18 novembre 
2021 à 10h
– AGO : Mardi 23 novembre 
2021
– AGE : Mardi 21 décembre 2021
A-3-LFP :

– AGEX : Dimanche 18 novembre 
2021 à 14h
– AGO : Mercredi 24 novembre 
2021
– AGE : Mercredi 22 décembre 
2021
S’agissant de la mise en 
conformité avec le décret exécutif 
relatif au non cumul dont des 
membres du BF sont concernés, il 
a été résolu de la convocation des 
AGEX pour l’adoption des bilans 
pour le samedi 20 novembre 
et des AGE pour le samedi 23 
décembre 2021. Il s’agit des 
ligues régionales de football 
(LRF) d’Annaba et de Saïda 
ainsi que des ligues de wilaya 
de football (LWF) d’Alger et de 
Chlef.

Deux AGEX pour la FAF
Par ailleurs, les membres du BF 
ont arrêté les dates relatives à 
l’organisation de deux assemblées 

générales extraordinaires 
regardant la Fédération 
Algérienne de Football.
La première AGEX programmée 
pour le dimanche 21 novembre 
2021 concernera le changement 
du système de compétition. 
Tandis que la seconde a trait à la 
mise en conformité des statuts de 
la FAF avec les exigences de la 
FIFA et qui aura lieu du 27 au 30 
décembre 2021.
Mohamed Maouche, nouveau 

Vice-Président de la FAF
Le membre du Bureau fédéral 
et ancien joueur de la glorieuse 
équipe du FLN et Président de 
la Fondation éponyme, Monsieur 
Mohamed Maouche, est le 
nouveau Vice-Président de la FAF 
en remplacement de Monsieur 
Amar Bahloul.
Proposée par le Président de 
la FAF conformément à ses 

prérogatives statutaires et 
applaudie par l’ensemble des 
membres fédéraux présents, 
la désignation de Monsieur 
Mohamed Maouche, coïncidant 
avec la commémoration du 67e 
anniversaire du déclenchement 
de la guerre de libération du 1er 
novembre 1954, a à la fois une 
portée symbolique et utile pour 
l’instance fédérale.
M.Charaf-Eddine Amara a 
souligné à ce propos : « La 
désignation de Monsieur 
Maouche est une reconnaissance 
envers ce grand moudjahid et 
footballeur pour l’ensemble de 
son parcours, l’expression de 
la continuité générationnelle 
et un atout indéniable pour la 
Fédération de pouvoir compter 
sur sa sagesse et ses qualités 
humaines de rassembleur et 
d’esprit positif.»

L’ancien joueur de la 
glorieuse équipe du 
Front de libération 

nationale (FLN) Mohamed 
Soukhane, est décédé mardi à 
l’âge de 90 ans des suites d’une 
longue malade, a appris l’APS 
auprès de ses proches.
Né le 12 octobre 1931 à El-Biar, 
Soukhane a été défenseur au 
Havre AC (France) de 1956 à 
1958 et de 1962 à 1964.
Entre 1958 et 1962, il fait 
partie de la glorieuse équipe de 
football du FLN, qui constituait 
un moyen sportif pour faire 
entendre la cause algérienne à 
travers le monde.
Il était l’un des titulaires de 
cette équipe et a participé à de 
nombreux matchs amicaux. Il est 
le frère aîné de Abderrahmane, 
également joueur de l’équipe 
de football du FLN, décédé en 
juillet 2015.
L’enterrement aura lieu ce mardi 
au cimetière de Ben Aknoun 
après la prière d’Al Asr.

stade Mustapha tchaker :
Amara supervise la pelouse

Mohamed Maouche, nouveau Vice-Président de la FAF, 
les dates des prochaines assemblées fixées

Décès de l’ancien joueur de l’équipe du FLN 
Mohamed Soukhane
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oFFiCiel :
Antonio Conte est le nouvel entraîneur de Tottenham

FC barcelone : 
C’est la crise en attaque

FC barcelone : 
Xavi officialisé dès jeudi ?

Sans club depuis l’été 2021, 
Antonio Conte est le 
nouveau coach des Spurs.

Après le licenciement de Nuno 
Espirito Santo, lundi, Tottenham 
n’a pas tardé à annoncer le 
nom de son remplaçant. Et sans 
surprise, il s’agit d’Antonio 
Conte.
L’entraîneur italien a signé un 
contrat jusqu’en juin 2023. « Je 
suis extrêmement heureux de 
retrouver un club et de le faire 
en Premier League. Tottenham 
dispose d’infrastructures 

ultramodernes et de l’un des 
plus beaux stades au monde », 
a déclaré l’ancien entraîneur de 
Chelsea de 2016 à 2018.
Agé de 52 ans, Antonio Conte 
était sans club depuis son départ 
de l’Inter Milan à l’été 2021. Il 
avait même été contacté l’été 
dernier pour prendre en charge les 
Spurs : « L’été dernier, ça ne s’est 
pas fait parce que j’étais encore 
trop attachée à mon histoire avec 
l’Inter. J’avais besoin de faire un 
break avant de reprendre un club 
», a confié Conte.

La longue indisponibilité de 
Sergio Agüero, ajoutée à celle de 
Braithwaite, plonge le Barça dans 

l’embarras. D’autant que le règlement de 
la Ligue espagnole a changé et qu’il va 
falloir tenir jusqu’à janvier avant d’espérer 
un renfort.
Rappelez-vous février 2020. Le FC 
Barcelone, confronté à une nouvelle 
indisponibilité longue durée d’Ousmane 
Dembélé qui venait s’ajouter à celle de 
Luis Suarez, recrutait Martin Braithwaite 
en levant sa clause libératoire de 18 M€ 
à Leganes. Un transfert surprenant à plus 
d’un titre, entre le CV du joueur danois et 
la date du transfert. Car, oui, le Barça avait 
pu recruter l’attaquant hors de la période 
autorisée, grâce à l’accord de la Liga, dont 
la réglementation autorisait les clubs à 
recruter de manière exceptionnelle en cas 
de blessure longue durée d’un joueur dans 
l’effectif.
Or, ce point de règlement a été enlevé et 
il est désormais impossible pour les clubs 
espagnols de s’offrir un joker médical. 
Une très mauvaise nouvelle pour le Barça, 
confronté à une nouvelle série d’absence. 
À commencer par... Martin Braithwaite, 

blessé le 29 août dernier, passé sur le 
billard et indisponible pour plusieurs 
mois. À cela s’est ajoutée la très mauvaise 
nouvelle Sergio Agüero.

Pas de renfort avant janvier
L’attaquant argentin sera absent au moins 
trois mois suite à son malaise et aux 
analyses effectuées à l’hôpital. Résultat, 
le club catalan a perdu deux attaquants 
de son effectif pour plusieurs mois. Il 
dispose de quelques cartouches avec 
Memphis Depay, Ansu Fati, Ousmane 
Dembélé (dont le retour est attendu avec 
impatience) et Luuk de Jong mais cela 
paraît trop peu pour courir tous les lièvres 
à la fois. D’autant qu’un nouvel entraîneur, 
en la personne de Xavi, est attendu pour 
redonner du lustre à l’attaque barcelonaise.
Pour cela, il faudra attendre aussi le 
1er janvier et l’ouverture du mercato 
hivernal. Sans joker autorisé, le Barça doit 
composer avec les absences préjudiciables 
et espérer que les joueurs encore valides 
ne se blessent pas, ce qui n’est pas gagné ! 
Quant à Braithwaite et Agüero, ils risquent 
d’être retirés de la liste de la Ligue des 
Champions pour la phase éliminatoire. 
Enfin, si le Barça parvient à se qualifier...

Selon le quotidien catalan Sport, 
l’arrivée de Xavi au FC Barcelone 
pourrait être officialisée dès jeudi.

Qui succédera à Sergi Barjuan, qui a lui-
même succédé à Ronald Koeman ? Depuis 
le départ de l’entraîneur néerlandais suite 
à une nouvelle défaite contre le Rayo 
Vallecano (0-1), les rumeurs se multiplient.
Roberto Martinez, Andrea Pirlo, Marcelo 
Gallardo… et Xavi, le favori N°1. Et 
malgré le démenti de son club actuel, 
Al Sadd, qui a rappelé que le contrat 
de l’entraîneur courrait jusqu’en 2023 
au Qatar, l’ancien milieu de terrain 
barcelonais devrait bel et bien retrouver 
les Blaugrana à court terme.

À Barcelone dès jeudi ?
Et même à très court terme selon Sport, 
qui indique qu’il dirigera son dernier 
match avec Al Sadd mercredi, avant d’être 
officialisé en tant que nouvel entraîneur 
du Barça dès le lendemain ! L’Espagnol 
quittera le Qatar jeudi pour Barcelone, 
avant de «réaliser son rêve».
Après plus de deux ans passés au Qatar, 
Xavi ne va toutefois pas reprendre un 
Barça en grande forme… Celui-ci pointe 
effectivement à une inquiétante 9e place 
en Liga, et ne semble disposer d’aucun 
véritable leader capable de relancer 
l’équipe. À moins que Xavi, depuis le 
banc, n’assume ce rôle.
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En Bref...« God of War » va enfin débarquer sur PC

FontOnLake 

 Un logiciel malveillant redoutable qui cible 
les ordinateurs sous Linux

Selon le site 91Mobiles, Nothing 

travaillerait actuellement sur 

la conception de son premier 

smartphone. L’entreprise 

britannique, fondée par Carl Pei, 

l’un des fondateurs de la marque de 

smartphones OnePlus, avait fait le 

buzz l’hiver dernier, et ce alors même 

qu’elle n’avait pas un seul produit 

dans son portfolio. Au printemps 

dernier, elle avait commercialisé 

une paire d’écouteurs au design 

futuriste. Depuis, silence radio.

Un allié de poids

Si l’entreprise avait déclaré qu’elle 

se spécialiserait dans les produits 

audio, son partenariat stratégique 

avec Qualcomm – qui implique 

notamment un investissement du 

géant américain dans l’activité de 

la jeune start-up –, annoncé il y a 

peu, laissait déjà présumer que le 

groupe pourrait élargir son domaine 

d’activité.

L’information rapportée par 

91Mobiles laisse présumer que 

Nothing pourrait bientôt venir 

jouer sur les plates-bandes de 

OnePlus. L’entreprise britannique 

mise en effet sur un positionnement 

premium, avec des tarifs très 

attractifs.

Il était pressenti depuis 
quelques mois, le voilà 
désormais officiel. God of 

War arrivera bel et bien sur 
PC. Le jeu est soudainement 
apparu sur Steam et Epic 
Games Store avec une sortie 
annoncée pour le 14 janvier 
2022.
Kratos dans toute sa splendeur
La page Steam officielle 
fournit d’ores et déjà 
quelques informations 
sur les nouveautés qui 
accompagneront cette 
sortie sur PC. Le jeu pourra 
désormais être affiché dans 
une véritable résolution 
4K avec des fréquences 
d’image déverrouillées. À 
vous les joies du découpage 
de monstre en 120 fps. Le 
jeu bénéficiera de nouveaux 
effets visuels avec notamment 
des reflets d’espace-écran 
améliorés ou encore l’ajout 
des technologies de GTAO et 

SSDO.
God of War sera dès sa sortie 
compatible Nvidia DLSS pour 
améliorer les performances 
sur les cartes graphiques 
Nvidia compatibles. Il 
supportera également Nvidia 
Reflex, une technologie qui 
réduit la latence et permet de 
réagir plus rapidement face 
au danger.
Enfin, le jeu ne sera pas limité 
au 16/9 et il sera possible de 
traverser les royaumes du 
nord en 21 : 9 sur des écrans 
ultra-larges, ce qui devrait 
mettre davantage en avant les 
qualités cinématographiques 
du jeu.
Vers la fin des frontières
Depuis quelque temps, les 
exclusivités PlayStation 
arrivent progressivement 
sur PC. Cette arrivée n’est 
donc plus une aussi grosse 
surprise que ce qu’ont pu être 
Detroit : Become Human ou 

Horizon : Zero Dawn. Cela 
reste cependant toujours 
une excellente nouvelle 
pour les joueurs de voir les 
barrières entre les différents 
écosystèmes se baisser.
Lors de sa sortie en 2018, 
l’univers avait su séduire 

notre rédaction. Nous ne 

pouvons donc que nous 

réjouir de son arrivée sur PC. 

En attendant, on vous laisse 

avec le trailer de cette version 

PC.

Une nouvelle famille de 
malware vient d’apparaître 
et celle-ci s’attaque aux 
systèmes tournant sous Linux. 
Les logiciels malveillants se 
cachent dans des utilitaires 
Linux à l’apparence légitime 
et fournissent aux hackers 
des portées dérobées pour 
accéder facilement aux 
données des utilisateurs. Il se 
distingue des autres malwares 
par sa discrétion et par sa 
grande résilience.
Selon les chercheurs de la 
société de sécurité réseau 
Eset, le logiciel malveillant 
« FontOnLake » commence 

à apparaître de plus en 
plus régulièrement sur les 
machines Linux. Il a été 
détecté pour la première 
fois sur VirusTotal en mai 
2020, mais les serveurs de 
commande et de contrôle 
connectés à ce malware 
étaient alors désactivés.
L’analyse des échantillons 
détectés a cependant permis 
aux chercheurs de déterminer 
que FontOnLake contenait 
des fonctionnalités d’accès 
à distance, des outils de vol 
de données et qu’il pouvait 
initialiser des serveurs 
proxys. Les chercheurs 

d’Eset pensent cependant que 
les opérateurs du malware 
sont trop   prudents pour être 
attrapés, car presque tous les 
échantillons obtenus utilisent 
des adresses de serveur 
différentes.
Des utilitaires Linux modifiés
La société Eset indique que le 
malware se transmettrait avec 
des utilitaires Linux modifiés 
qui contiennent des chevaux 
de Troie. « Tous les fichiers 
modifiés sont des utilitaires 
Linux standard et servent 
de méthode de persistance, 
car ils sont couramment 
exécutés au démarrage 
du système », explique 
Vladislav Hrčka, analyste 
en logiciels malveillants et 
rétro-ingénierie chez Eset. 
Les chercheurs ajoutent que 
les pirates ont modifié le code 
source d’utilitaires légitimes 
pour y intégrer les codes 
malveillants. Les spécialistes 
cherchent toutefois encore 
les méthodes de distributions 
utilisées pour convaincre les 
utilisateurs d’installer ces 
versions contaminées.
Ces malwares installent 
des portes dérobées sur 

les machines infectées et 
permettent aux pirates de 
collecter un grand nombre 
de données. Les chercheurs 
ont également détecté des 
rootkits dans les malwares, 
ce qui permet à ces derniers 
d’agir de façon très discrète 
tout en étant complexe à 
déloger. Ces rootkits leur 
permettent également de se 
mettre à jour. Selon Avast, le 
rootkit est basé sur le projet 
open source Suterusu.
Ce n’est malheureusement 
pas le premier malware de ce 
type qui touche les appareils 
Linux, en août dernier, Avast 
alertait les utilisateurs contre 
le malware « HCRootkit », 
qui utilisait ce même rootkit 
Suterusu. Comme toujours 
dans ce type de circonstance, 
il est important de rappeler 
que la majorité des piratages 
sont causés par une négligence 
des utilisateurs. N’installez 
donc jamais de logiciels ou 
d’utilitaires provenant de 
sources dont vous ne pouvez 
garantir l’authenticité.
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Un produit à base 
de soja fermenté 
permettrait de 

réduire voire de supprimer 
l’inflammation des voies 
respiratoires présente dans 
le cas de l’asthme, selon une 
étude menée chez l’animal. 
Détails et perspectives.  

Dans une nouvelle étude, 
parue récemment dans 
la revue Nutrients, des 
chercheurs japonais révèlent 
qu’un produit à base de 
soja fermenté, appelé 
ImmuBalance, supprimerait 
l’inflammation des voies 
respiratoires dans des 

modèles animaux d’asthme 
bronchique.
Au vu des bons résultats de 
l’ImmuBalance lors d’études 
sur des maladies allergiques 
telles que la rhinite, l’équipe 
a entrepris de tester le 
composé dans un groupe de 
souris atteintes d’asthme. 
Chez les souris ayant pris ce 
produit au soja fermeté, les 
globules blancs éosinophiles, 
associés à l’asthme, étaient 
significativement réduits 
en nombre dans le liquide 
broncho-alvéolaire. Outre 
ce signe de diminution de 
l’inflammation, l’équipe a 
constaté une suppression de 

protéines (notamment les 
cytokines Th2) induisant 
une inflammation des 
éosinophiles.
“Il a été rapporté que 
les déséquilibres du ”, a 
commenté le Pr Kazuhisa 
Asai, co-auteur de l’étude.
microbiote intestinal 
pourraient être impliqués 
dans le système immunitaire 
et les maladies allergiques, 
et que les fibres alimentaires 
fermentées, comme celles 
présentes dans le soja, 
pourraient avoir des effets 
bénéfiques dans les modèles 
d’asthme allergique
“Nos résultats suggèrent 

que la consommation de 
produits à base de soja 
fermenté devrait être 
recommandée comme 
stratégie d’adaptation 
complémentaire à l’asthme, 

avec moins d’effets 
secondaires” que les 
stéroïdes à inhaler, a conclu 
Tomoya Kawaguchi, le 
chercheur qui a supervisé 
l’étude.

Une étude rappelle 
l’importance de 
prendre soin de 

sa vision à partir de la 
quarantaine, au risque de 
voir apparaître des troubles 
de la vision susceptibles 
d’impacter la qualité de 
vie et notamment la santé 
mentale. 
Une mauvaise vision 
n’affecte pas seulement 
la santé physique, elle est 
aussi très préjudiciable pour 
la santé mentale. Tel est la 
conclusion d’une équipe 
de chercheurs de la North 
American Menopause 
Society (NAMS). Leur 
étude publiée dans la revue « 
Menopause » révèle en effet 
que la déficience visuelle de 
la quarantaine est associée 
à une probabilité accrue de 
futurs symptômes dépressifs 
chez les femmes de la 
quarantaine. Ces derniers 
sont partis du constat que 
les femmes d’âge mûr 
sont connues pour avoir la 
prévalence de dépression 
la plus élevée par rapport à 
tous les autres groupes d’âge 
sachant que, de manière 
générale, les femmes ont 
des taux de dépression plus 
élevés que les hommes.

 « Malgré l’augmentation 
de la prévalence de la 
dépression et des troubles 
oculaires courants qui 
peuvent compromettre 
la vision pendant les 
confinements, les 
connaissances sur l’effet de 
la vision sur les symptômes 
dépressifs chez les adultes 
autour de la quarantaine 
sont limitées. », explique 
l’équipe scientifique. Si 
de nombreuses études 
ont montré qu’une 
mauvaise vision ou qu’une 
déficience visuelle est 
associée à un risque plus 
élevé de dépression chez 
les personnes âgées, il 
s’avère que de nombreuses 
affections oculaires 

dangereuses pour la vision 
peuvent apparaître dès le 
milieu de vie soit avant un 
âge avancé. Parmi celles-ci 
la cataracte (opacification 
du cristallin) ou encore le 
glaucome.
Une combinaison 
dangereuse pour la santé 
générale
Les chercheurs évoquent 
même d’autres maladies 
oculaires chroniques graves 
comme la la rétinopathie 
diabétique, la rétinopathie 
hypertensive et la 
dégénérescence maculaire 
liée à l’âge (DMLA). Leur 
étude, basée sur les données 
de la « Study of Women’s 
Health Across the Nation 
» (SWAN), a cherché 

à évaluer l’association 
entre l’apparition d’une 
déficience visuelle et celle 
de symptômes dépressifs 
chez les femmes d’âge mûr. 
Les résultats ont permis de 
conclure qu’il existe bien 
une association significative 
entre une déficience 
visuelle même légère avec 
des symptômes dépressifs 
ultérieurs. Et ce peu importe 
d’autres facteurs comme 
l’IMC, le tabagisme ou le 
niveau d’éducation.
Ainsi, les participantes 
ayant une déficience 
visuelle légère, modérée 
ou sévère avaient un risque 
plus élevé de 68% de 
signaler des symptômes 
dépressifs. Le lien était 
encore plus probant pour 
les femmes qui souffraient 
déjà d’une pathologie 
chronique comme le 
diabète, l’hypertension 
artérielle ou l’arthrose. Ces 
résultats ont leur importance 
puisqu’une dépression a de 
graves conséquences pour 
la santé en général, mais 
aussi en ce qui concerne 
un vieillissement en bonne 
santé. C’est pourquoi les 
chercheurs suggèrent qu’une 
identification précoce, suivi 

d’une correction rapide, 
des problèmes de vision 
sont indispensables dans 
la préservation de la santé 
mentale et physique des 
femmes d’âge mûr.
« Cette étude a identifié 
un lien significatif entre 
la déficience visuelle 
et le développement de 
symptômes dépressifs chez 
les femmes d’âge mûr. Étant 
donné que cette combinaison 
a un effet dévastateur sur la 
santé physique et mentale, 
la correction précoce des 
problèmes de vision est 
importante pour la qualité 
de vie future. », conclut 
la Dre Stéphanie Faubion, 
directrice médicale de la 
North American Menopause 
Society. Une question 
se pose donc : à quelle 
fréquence faut-il consulter 
son ophtalmo ? La fréquence 
varie selon l’âge mais aussi 
le type de problème de vue. 
Un contrôle s’impose tous 
les ans pour les enfants 
et personnes avec une 
pathologie visuelle, tous les 
5 ans avant 45 ans, tous les 
2/3 ans après 45 ans et au 
moins tous les 2 ans pour les 
plus de 65 ans.

AstHMe : 

le soja fermeté pourrait réduire l’inflammation bronchique 
liée à la maladie

les troubles de la vision augmentent le risque de dépression 
chez les femmes d’âge mûr
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L’aloe vera est bien 
connu de tous et 
ne quitte plus notre 

routine de soin. D’après une 
étude, cette plante se hisse en 
tête des ingrédients beauté les 
plus recherchés de 2021 dans 
une grande partie du monde. 
Pas mal, non ?

L’industrie de la cosmétique, 
bousculée par la pandémie, a 
vu les soins de la peau grimper 
en tête des produits les plus ap-
préciés. Devant le panel de pro-
duits skincare qu’offre le mar-
ché, c’est vers des ingrédients 
naturels que se tournent de plus 
en plus les consommateurs. 
D’après le site de conseils 
d’experts Skincare Hero, qui 
a analysé les données Google 
sur ce sujet, un ingrédient en 
particulier a suscité l’attention 
en 2021. Verdict ? L’aloe vera 
se place en tête des recherches 
dans 37 pays dont l’Italie, la 
Finlande, la Suisse, la Suède, 
le Portugal ou encore la Gua-
deloupe.

L’aloe vera en tête du classe-
ment 

Alors que la vitamine C et le 
rétinol se classent à la seconde 
place ex aequo de ce classe-
ment mondial, l’aloe vera tire 
son épingle du jeu et devient 
l›ingrédient beauté chouchou 
du moment. D’autres ingré-
dients qui ont fait leurs preuves 

dans le monde de la cosmé-
tique prennent la suite du clas-
sement. C’est par exemple 
l’acide hyaluronique qui a la 
côte en Estonie et en Ukraine. 
En Irlande et au Royaume-Uni, 
c’est l’acide salicylique qui 
suscite beaucoup d’attention 
de la part des consommateurs 
alors que la glycérine séduit 
particulièrement l’Islande et 
l’Allemagne. Skincare Hero a 
également dévoilé que le pro-
duit cosmétique à l’aloe vera 
le plus populaire était la crème 
réparatrice à l’aloe vera et à 
l’avoine de la marque Aveeno.

Quels sont les bienfaits de 
l’aloe vera pour la peau ?

Certains ingrédients naturels 
sont nos alliés pour la peau, 
en particulier l’aloe vera dont 
le gel issu de ses feuilles re-
gorge de bienfaits ! Alors que 
cette plante verte est reconnue 
pour son fort pouvoir hydra-
tant et apaisant, la question 
la plus recherchée la concer-
nant est «L’aloe vera fait-elle 
disparaitre les boutons ?». 
Rien d’étonnant cependant 
lorsqu’on connait ses vertus 
cicatrisantes qui peuvent jouer 
un rôle pour combattre l›acné. 
Cet actif naturel assainit effi-
cacement les imperfections 
sans les assécher. Petit bonus, 
le gel d’aloès a également des 
propriétés astringentes, c’est-à-

dire qu’il resserre les pores et 
limite l’excès de sébum. Avec 
plus de 100 composants actifs 
(vitamines, minéraux, en-
zymes, acides aminés...), l’aloe 
vera a plus d’un atout entre ses 
feuilles et s’adapte à tous les 
types de peau. 

Quelles sont les  vertus de 
l’aloe vera pour les cheveux 

?

La peau n’est pas la seule à 
pouvoir profiter des bienfaits 
de l’aloe vera. En effet, les che-
veux ainsi que le cuir chevelu 
raffolent de ses capacités régu-
latrices, apaisantes et revitali-
santes. Le gel pur peut être ap-
pliqué sur les longueurs, pour 
les discipliner et les protéger 
des agressions extérieures. Il 
est d›ailleurs très efficace pour 
redonner définition et élasticité 
aux cheveux bouclés. Mélangé 
à une huile végétale comme 
celle de coco ou de neem, il fait 

un très bon masque apaisant 
et anti-démangeaisons pour le 
cuir chevelu. Il suffit de laisser 
poser la préparation quelques 
minutes sur sa tête puis de se 
laver les cheveux comme à son 
habitude. Le soulagement est 
immédiat ! Grâce à ses vertus 
hydratantes et à sa texture non-
grasse, l’aloe vera est aussi un 
très bon ingrédient à ajouter à 
toutes ses recettes «maison» 
pour les cheveux : shampoing, 
après-shampoing, brume hy-
dratante etc.

De l’aloe vera pour des che-
veux de toute beauté

Plante reconnue depuis de 
nombreuses années pour ses 
vertus exceptionnelles pour la 
peau, l’aloe vera est aussi un 
remède efficace pour redonner 
vie à vos cheveux secs, gras, 
abîmés ou fragiles. On vous dit 
tout sur ce soin capillaire 100% 
naturel.

Comment bien choisir son 
aloe vera ?

La succulente étant très ten-
dance depuis quelques années, 
de nombreuses marques natu-
relles ou bio proposent désor-
mais leur gel d’aloe vera. Tous 
ne se valent pas et il est impor-
tant de prendre quelques pré-
cautions pour s’assurer d’utili-
ser un gel de qualité : 

L’aloe vera, et surtout le gel 
issu de sa pulpe, doit être le 
composant principal du pro-
duit, et donc le premier de la 
liste d’ingrédients imprimée 
sur le packaging du gel. Si 
«Aloe barbadensis leaf juice» 
n’est pas en pôle position, le 
produit risque de ne pas être 
aussi efficace. Attention aussi 
aux produits qui promettent un 
pourcentage élevé d›aloe vera 
mais qui ne contiennent pas de 
gel, juste de la feuille broyée, 
aux vertus peu intéressantes 
et même passablement dange-
reuses dans le cas d’une utilisa-
tion interne.

Le gel d’aloe vera doit avoir 
été stabilisé à froid. Cette tech-
nique est la seule qui permet 
de conserver tous les bénéfices 
beauté et santé du produit.

Vu la longue liste de ses bien-
faits, on comprend maintenant 
l’engouement autour de cet 
ingrédient 100 % naturel !

Tous les nutritionnistes sont 
d’accord : le petit-déjeuner 
est LE repas qui a le plus 
d’impact sur votre santé.

Pour une raison simple : la 
plupart des gens mangent 
exactement la même chose 
tous les matins.

Donc si vous avez le malheur 
de vous tromper d’aliments, 
vous encrassez votre corps, 
lentement mais sûrement.

Si vous prenez un « mau-
vais» petit déjeuner, vous 
vieillissez plus vite après 50 
ans, vous risquez de provo-
quer des douleurs articulaires, 
la fragilisation de vos os ou 
même la dégénérescence de 
votre cerveau. D’après les 
études récentes, on sait désor-
mais que :  

Le lait en excès peut causer 
de vrais dégâts (plus 80 % 
de cancer du sein chez les 

femmes qui en boivent deux 
verres par jour, selon une re-
cherche récente !)  

Le pain, blanc ou complet, 
a un indice glycémique éle-
vé, ce qui peut favoriser le 
surpoids et l’hypertension si 
vous en mangez trop . 

Et le jus d’orange contient 
autant de sucre qu’un coca-
cola !  

Pour les nutritionnistes, 
même la plupart des céréales 
des supermarchés sont « mau-
vaises pour la santé », car 
bourrées de sucre.

Pourquoi l’adopter ?

Le blush violet semble être 
un choix étonnant et rare sont 
les personnes qui s’y tentent ! 
Pourtant, si appliqué avec 
légèreté, cette teinte de blush 
possède un vrai potentiel. En 
effet, c’est un blush chargé en 
pigments roses, qui donnera 
une teinte très naturelle à vos 
joues, de quoi éveiller votre 
teinte d’hiver comme d’été.

Ce qu’on aime aussi ? Sa ca-
pacité à mettre en valeur n’im-
porte quelle peau, n’importe 
quelle carnation, de façon très 
élégante.

Pour quel teint ?

A priori, cette teinte de blush 
convient effectivement à 
toutes les carnations de peaux. 
Cependant, il est conseillé 
aux peaux très claires d’utili-
ser ce blush parcimonie. Les 
pigments violets et bleutés 

de ce blush auront tendance à 
ressortir encore plus sur une 
peau claire, bien plus que les 
pigments rosés. De ce fait, le 
risque est que le teint soit légè-
rement terni et grisé.

Comment appliquer le 
blush violet ?

Daprès la tendance TikTok 
il conviendrait d’utiliser des 
blush en crème, plus simples 
à estomper, pour tirer le meil-

leur de cette teinte. La petite 
astuce ? Appliquez-le avec 
vos doigts, pour réchauffer la 
matière et pouvoir donner de 
la profondeur à la teinte, en la 
diffusant mieux sur votre vi-
sage. Restez vigilantes quant 
à la quantité de produit utili-
sée ! Il ne faut pas en mettre 
trop pour éviter de passer de 
maquillage tendance et natu-
rel à maquillage un peu plus 
clownesque…

L’aloe vera, l’ingrédient beauté le plus populaire au monde

Faites-vous cette terrible 
erreur le matin au réveil ?

Blush violet 

 La nouvelle teinte tendance de la saison
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«Djazairouna», un spectacle 
de chants patriotiques et de 
danse a été animé, lundi soir à 
Alger en célébration du 67ème 
anniversaire du déclenchement 
de la Guerre de libération 
nationale, par l’Orchestre 
symphonique et le Chœur de 
l’Opéra d’Alger, fusionnés aux 
Ensembles de musique et de 
chant de la Garde républicaine, 
ainsi que par le Corps du Ballet 
de l’Opéra d’Alger.
Accueilli à l’Opéra d’Alger 

Boualem-Bessaih, le spectacle 
a été présenté en deux parties, 
en présence de la ministre de 
la Culture et des Arts Wafa 
Chaâlal, quelques membres 
du gouvernement et hauts 
fonctionnaires de l’Etat.
Devant un public astreint au 
strict respect des mesures de 
prévention sanitaire encore 
en vigueur, la première partie, 
de musique et de chants 
patriotiques, a été dirigée par 
le maestro Lotfi Saidi et le chef 

de Chœur Zohir Mazari qui ont 
conduit un répertoire évoquant 
la Patrie, le combat libérateur, 
les martyrs et la célébration de 
l’indépendance.
Dans des atmosphères 
solennelles, le spectacle s’est 
ouvert, avec l’Hymne national 
chanté dans sa version intégrale, 
devant un public debout et 
recueilli.
Lotfi Saidi, conduisant d’une 
main de maître une soixantaine 
de musiciens et autant de 
choristes, a ensuite étalé une 
quinzaine de pièces dans un ton 
ferme et relevé, appuyé par un 
éclairage vif qui illustrait les 
moments forts de chaque chant.
La deuxième partie, plus 
concernée par l’intitulé du 
spectacle, a vu une quarantaine 
de ballerines et de danseurs 
investir la scène de l’Opéra 
d’Alger, pour présenter un 
spectacle chorégraphique 

époustouflant qui relate, dans la 
grâce du mouvement et la beauté 
du geste, la grande Histoire de la 
guerre de libération nationale.
Conçu dans un esprit narratif et 
mis en scène par Fatma Zohra 
Namous Senouci, le spectacle 
de danse «Djazairouna» a 
également été servi, par Moussa 
Noun pour la scénographie, 
Salim Souhali pour la bande 
son, Zoubida Setti pour les 
costumes et accoutrements et 
Assia Belhadi Seghir, assistante 
de la metteure en scène, chargée 
d’assurer les répétitions.
Sous un éclairage feutré ou vif, 
un décor saisissant fait parler 
l’espace et les événements, 
rendus dans plusieurs tableaux, 
à l’instar de, la grande cité aux 
remparts imposants conçus dans 
le style mauresque, le maquis, 
la salle de tortures, le rôle de 
la femme, les geôles et cellules 
de prisons où l’armée coloniale 

commettait ses exactions et ses 
forfaitures.
Dans la joie de la souveraineté 
retrouvée, le spectacle se 
termine avec la voix historique 
de Aissa Messaoudi (1931-
1994), annonçant l’imminence 
de l’indépendance de l’Algérie 
et l’Hymne national dans sa 
version musique.
A l’issue du spectacle, le 
public, enthousiasmé, a salué 
les artistes avec des salves 
d’applaudissements et des 
youyous nourris dans une 
ambiance de grands soirs.
Organisé sous l’égide du 
ministère de la Culture et des 
Arts, le spectacle de chants 
patriotiques et de danse 
«Djazairouna», célébrant le 67e 
anniversaire du déclenchement 
de la Guerre de libération 
nationale, est reconduit mardi 
au même lieu et aux mêmes 
horaires.

Une cérémonie de présentation 
et de vente-dédicace du livre 
«Visite à Orléans ville (Chlef) 
en 1895» de l’écrivain et 
chercheur en Histoire du bassin 
de Chlef Mohamed Tiab a été 
organisée dimanche en présence 
de nombreux acteurs du secteur 
de la culture et d’historiens de 
la région.
La cérémonie a été tenue au 
musée public de Chlef, en marge 
d’une conférence organisée, à 
l’occasion de la commémoration 

du 67 eme anniversaire du 
déclenchement de la Révolution 
de novembre 1954, durant 
laquelle le professeur chercheur 
Mohamed Tiab a abordé les 
étapes de la lutte armée durant 
la Révolution, couronnée par 
l’indépendance de l’Algérie.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Tiab a indiqué que ce livre 
paru aux éditions «Kaoukab 
El Ouloum» relate «le vécu 
des habitants d’Orléans ville 
(Chlef), en 1895, sur la base 

d’informations historiques et 
des recherches dans le domaine, 
avec comme principal objectif 
la documentation de l’Histoire 
de cette région et la mise en 
lumière de la souffrance des 
indigènes à l’époque», a-t-il 
souligné.
En effet, cette nouvelle 
publication raconte les 
péripéties d’un jeune  homme, 
Adda El Kessiri, qui effectue 
un voyage à travers le temps, à 
partir de l’Algérie indépendante 

vers l’année 1895, pour un tour 
à Orléans ville, ancien nom de 
Chlef.
Arrivé à la ville, Adda rencontre 
Salem, qui l’accompagne pour 
une visite exploratrice de la 
cité, toutefois il remarque que 
son ami se cachait en voyant 
les beaux magasins bruyants de 
colons.
Et pour cause Salem avait honte 
de son apparrence d’indigène, 
contrairement à Adda, qui 
n’avait aucun complexe à 

pénétrer dans les magasins de 
la ville, étant une personne 
cultivée.
Il s’est ainsi rendu compte de la 
discrimination dont a souffert 
la population algérienne à 
l’époque et les souffrances 
endurées pour gagner leur vie.
Le livre comporte, également, 
de nombreuses illustrations 
historiques, d’anciens plans de 
la ville et des correspondances 
civiles et militaires des autorités 
coloniales.

Le ministère de l’Information et 
le syndicat des artistes syriens 
ont fait part, hier, du décès de 
l’illustre star de la Chanson 
syrienne et arabe, Sabah Fakhri, 
à l’âge de 88 ans.

Né en 1933 à la ville syrienne 
d’Alep, le défunt compte parmi 
les ténors et les icônes de la 
chanson en Syrie et dans le 
monde arabe.
Le regretté de la chanson 

arabe a tenu des innombrables 
Concerts à travers le monde, a 
participé aux festivals les plus 
prestigieux, sa voix envoutante 
et puissante a résonné sur les 
scènes des opéras mondiales, 
enchantant des publics conquis.
Avec sa disparition, la scène 
arabe perd l’un des derniers 
maîtres des qoudoud alépins.
Chanteur infatigable, il était 
capable de tenir en haleine son 
auditoire pendant des heures 
en répétant inlassablement les 
couplets de poèmes arabes 
classiques ou contemporains.
En 1968, il avait battu un record 
en chantant pendant dix heures 
d’affilée lors d’une tournée à 
Caracas.

«Djazairouna», un spectacle narratif pour célébrer le 67ème

 anniversaire du déclenchement de la Révolution

présentation du livre «Visite à Orléans ville (Chlef) en 1895»

Décès de la star de la Chanson syrienne et arabe, 
Sabah Fakhri
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Adjugé, vendu ? Une 
copie de la célèbre 
Joconde de Léonard 

de Vinci, peinte autour de 
l’année 1600 sur un panneau de 
chêne et d’une qualité jugée « 
exceptionnelle », sera mise aux 
enchères à Paris le 9 novembre 
par Artcurial, après avoir été 
exposée à Vienne et à Bruxelles. 
Même finesse des traits, même 
sourire ambigu, même velouté 
des contours grâce au fondu (le 
fameux « sfumato ») popularisé 
par Léonard de Vinci : dans la 
réplique exposée fin octobre 
à Bruxelles avant d’être 
acheminée à Paris, l’artiste 
anonyme a imité parfaitement 
le visage de la Mona Lisa 
originale.
« Il n’est pas rare de voir une 
copie de la Joconde, mais 
celle-ci est dans un état de 
conservation formidable 
et surtout elle a été peinte 
sur panneau de chêne », 
alors que les autres copies 
sont essentiellement sur 
toile, a expliqué à l’AFP le 
commissaire-priseur Matthieu 
Fournier. Par ailleurs, un siècle 
après la réalisation du chef-

d’œuvre original (1503-1506), 
l’artiste « s’est totalement 
imprégné de la manière du 
maître, ce qui est extrêmement 
touchant », à l’opposé d’autres 
tableaux où les copistes « 
mettent leur patte et trahissent 
l’époque de l’exécution », 
poursuit-il.

Un tableau « forcément 
réalisé devant l’original »

Si on ignore son auteur, la copie 
est attribuée à « l’Ecole de 
Fontainebleau », un ensemble 
de peintres actifs au XVIe 
siècle autour du château de 
Fontainebleau, près de Paris, 
où était justement exposée 
l’œuvre de Léonard de Vinci 
entre le règne de François 1er 
et celui de Louis XIV.
« Ce tableau est tellement 
fidèle qu’il a forcément été 
réalisé devant l’original (…) 
Il nous montre ce qu’était la 
Joconde au moment où la copie 
fut exécutée », avec alors des 
« couleurs très franches », 
observe M. Fournier. Or, le 
panneau exposé aujourd’hui 
au musée du Louvre « est 
extrêmement jaune avec un 
vernis caramel embué », et très 

difficile à restaurer en raison 
de la technique employée de 
couches de glacis multiples 
: la copie mise en vente par 
Artcurial offre donc « un 
témoignage émouvant sur 
l’état de la Joconde au XVIe 
siècle, malheureusement altéré 
depuis».

Quel prix pour cette Mona 
Lisa ?

Cette copie, redécouverte il y 

a six mois lors d’un inventaire 
familial dans les environs 
de Paris, est estimée entre 
150.000 et 200.000 euros, mais 
l’engouement pour l’icône 
star du Louvre pourrait faire 
monter les enchères. Quelques 
détails trahissent néanmoins 
l’imitation : un décor d’arrière-
plan tracé à amples coups, bien 
moins travaillé et détaillé que 
celui de Léonard de Vinci, de 

larges colonnettes ostensibles 
encadrant la Joconde alors 
qu’elles sont fines et quasi-
invisibles dans l’original, ou 
encore une touche différente 
dans les étoffes de la robe.
Le tableau sera visible du 
vendredi 5 au lundi 8 novembre 
dans les locaux d’Artcurial 
à Paris, au Rond-Point des 
Champs-Elysées, avant sa mise 
aux enchères.

Le prix Nobel de littérature 
Wole Soyinka garde espoir sur 
l’avenir du Nigeria. Conscient 
des enjeux et problèmes 
présents dans le pays, il pense 
que les jeunes ont l’énergie 
et la volonté nécessaire pour 
le remettre sur les rails et le 
mérite de tenter de le réformer.
«Le type d’énergie et 

d’intelligence qui a créé 
le mouvement #EndSARS 
est un modèle qui peut, par 
exemple, être utilisé à une 
échelle beaucoup plus large 
pour impliquer des masses 
de personnes», explique le 
premier noir africain à recevoir 
le prix Nobel de littérature.
Auparavant soutien du 

président Muhammadu Buhari, 
l’auteur est désormais critique 
sur le système, au point de 
parodier le sujet du pays dans 
son dernier livre.
«Ce que nous avons eu à 
nouveau, c’est de réinventer 
la machine. Chaque dirigeant 
vient et dit : qu’il écoute les 
gens, et ils veulent changer, 

donc, rencontrons-nous et 
bricolons la constitution plutôt 
que d’aller au fond des choses 
et de créer, façonner une 
société totalement différente 
de ce qui existe. Une fois qu’ils 
sont au pouvoir, c’est le même 
résultat.»
Il estime que les autorités ont 
été incapables de s’attaquer 

à la violence extrémiste, qui 

a fait des milliers de morts 

et entraîné des enlèvements 

massifs d’écoliers.

«Ils ont refusé d’agir au 

bon moment. Ils ont fait des 

compromis. Ils ont même 

théorisé le danger, la réalité. En 

d’autres termes, ils pensaient 

qu’une simple déclaration 

ferait disparaître le problème. 

Nos enfants ont été kidnappés. 

Et ça ne nous a pas réveillés. 

Et nous avons perdu notre 

humanité dans la mesure 

où nous regardons des êtres 

humains se faire massacrer 

pour des rituels. Nous avons 

perdu nos repères moraux.»

Son nouveau roman, 

«Chroniques du pays des gens 

les plus heureux de la terre» 

vient d’être publié. Il dépeint 

un Nigeria où règne crime, 

corruption et chaos.

« La Joconde » :

 Une copie d’une qualité « exceptionnelle » 
mise aux enchères à Paris

Wole Soyinka garde espoir en la jeunesse nigériane
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Vous l’ignorez peut-
être, mais Tom Hanks 
voue une grande pas-

sion pour les machines à écrire 
et il n’est pas rare qu’il utilise 
l’un des 120 modèles qu’il pos-
sède pour rédiger sa correspon-
dance. Alors, on ne trouvera 
pas étonnant qu’il ait répondu 
à Tom Hodges, un libraire 
d’Edimbourg lui-même dé-
voué aux vieilles mécaniques 
scripturaires, quand celui-ci lui 
a écrit pour lui faire part d’une 
exposition dédiée à leur pas-
sion commune au Musée natio-
nal d’Écosse.
« Je reçois des lettres de gens 
tout le temps et elles me sont 
toutes précieuses mais ce n’est 
pas tous les jours que vous en 
recevez une de la part d’une 
légende hollywoodienne et 
qu’elle vous appelle son hé-
ros», a expliqué Tom Hodges 
au Guardian, avant de qualifier 
cette correspondance de « sur-
réaliste ».

Magique
Petit détail qui a son impor-
tance, Tom Hanks a répondu à 
Tom Hodges alors qu’il était sur 

le tournage du biopic sur Elvis 
Presley de Baz Luhrmann et 
sa lettre présentait une repro-
duction de l’en-tête du Colonel 
Parker. De son côté, le libraire 
écossais de 35 ans aime cor-
respondre avec la Remington 
Noiseless de son grand-père et 
il se voit comme un « évangé-
liste » de la machine à écrire et 
de la librairie indépendante.
Pour l’anecdote, sa découverte 
de la machine à écrire a eu lieu 
alors qu’il travaillait à Paris, 

à la fameuse librairie anglo-
phone Shakespeare & Compa-
ny. « J’aime jouer avec les mé-
canismes, mais pour moi, c’est 
le son et la sensation de frapper 
les touches d’une machine à 
écrire qui est magique », s’est 
enfin enchanté Tom Hodges.
Quoi qu’il en soit, la porte de 
la librairie de Tom Hodges sera 
toujours ouverte à Tom Hanks 
si jamais il lui prend l’envie de 
rendre visite à son correspon-
dant.

Megan Thee Stallion vient 
obtenir son diplôme en ad-
ministration de la santé à la 
Texas Southern University, 
et le moins que l’on puisse 
dire, c’est qu’elle est fière de 
sa prouesse. La rappeuse a 
annoncé la bonne nouvelle sur 
Instagram, exhibant au pas-
sage un chapeau de remise de 
diplôme.« 2021, enfin diplô-

mée de l’université», a-t-elle 
écrit en légende de sa publica-
tion. Et si la rappeuse à succès 
a tenu à aller jusqu’au bout de 
ses études, c’est évidemment 
pour elle, mais aussi pour sa 
mère qu’elle a perdue en 2019 
des suites d’un cancer du cer-
veau.
« Je veux que ma maman soit 
fière de moi. Elle m’a vue 

commencer mes études avant 
de mourir », avait confié Me-
gan Thee Stallion à People 
en 2020, avant d’expliquer 
qu’elle rêvait d’ouvrir un 
centre médical où ses cama-
rades de classe pourraient 
avoir leur première expé-
rience professionnelle.
« Je voulais vraiment deve-
nir administratrice d’hôpital, 

mais je savais que je voulais 

devenir Megan Thee Stallion. 

Je me disais «Qu’est-ce que je 

peux faire ? Tu sais quoi, je 

vais ouvrir une maison médi-

calisée grâce à l’argent que je 

me fais avec le rap et mes ca-

marades de classe vont la faire 

tourner» », a-t-elle continué.

Les aficionados de Marvel 
attendent de pied ferme l’arri-
vée du second opus de Doctor 
Strange, sous-titré In the Multi-
verse of Madness, film dont 
la trame va indubitablement 
peser dans la toute récente 
phase quatre du MCU. Et alors 
que la sortie du film, signé 
Sam Raimi, est prévue pour le 
printemps prochain, Benedict 
Cumberbatch vient de révéler 
que des scènes additionnelles 
vont être tournées.
« C’est très excitant. Sam 
Raimi est aux commandes, 
alors attendez-vous à des 
choses extraordinaires. Et, 
oui, on va encore l’améliorer 
: on va retourner des scènes 
en novembre et en décembre 
et il sort en mai. Et j’imagine 
que vous allez devoir attendre 

d’ici là… C’est tout ce que 

vous aurez », a confié l’acteur 
lors d’une apparition dans 

l’émission Today.

Mystère, mystère

Reste à savoir si ces scènes 

n’impliqueront que Benedict 

Cumberbatch ou tout le 

casting, également constitué 

d’Elizabeth Olsen, alias 

Scarlet Witch, héroïne de 

WandaVision. Car autant 

il pourrait être seulement 

question de refaire des scènes 

déjà existantes mais qui se sont 

avérées en deçà des attentes 

de Sam Raimi, autant on 

peut supposer qu’il s’agit de 

nouvelles séquences dues à un 

changement dans le scénario.

Les fans ont en tout cas de quoi 

se creuser les méninges avec 

une telle information, même si, 

jusqu’ici, aucune information 

n’a filtré concernant la trame 
de Doctor Strange in the 

Multiverse of Madness. Reste 

donc à se munir de patience 

d’ici la sortie du film qui n’est 
déjà plus si lointaine.

Il y aura une invitée de marque 
pour la toute dernière saison de 
Black-ish. La série de ABC a en 
effet recruté Michelle Obama, 
mais on ignore pour le moment 
les détails de sa participation. 
Ce que l’on sait, c’est que l’ex-
première dame américaine 
jouera son propre rôle et qu’elle 
ne sera dans la série que pour 
un épisode.
« Je suis depuis longtemps une 
fan de l’esprit et du génie de 
Black-ish, et c’était un tel plai-
sir de participer à un épisode. 
J’ai hâte que vous puissiez tous 
le voir ! », a-t-elle posté sur Ins-
tagram en story.

Ce n’est pas la première fois 
que Michelle Obama apparaît 
dans une série télé, puisqu’elle 
était au générique de la sixième 
saison de Parks and Recreation, 
alors que son mari était encore 
président, en 2014.
Choisir sa fin
Il s’agira quoi qu’il arrive de 
la dernière saison pour Black-
ish, qui tire donc sa révérence 
après huit ans de bons et loyaux 
services. C’est le créateur de la 
série, Kenya Barris, qui a choisi 
cette fin.
« De nos jours, il est rare de 
pouvoir décider de la fin de 
son émission, et nous sommes 

reconnaissants, avec ABC, de 

pouvoir faire de cette dernière 

saison exactement ce que nous 

avions espéré – et de le faire 

avec l’ensemble du casting qui 

revient pour clore ce chapitre 

avec nous de la bonne façon ! 

Cette série a changé ma vie de 

tant de façons et je suis si fier 
des conversations que nous 

avons entamées en cours de 

route », avait-il posté sur Insta-

gram au moment où la chaîne 

avait signé la dernière saison 

du programme qui pourrait être 

diffusée courant 2022.

Michelle Obama va apparaître dans la dernière saison
 de « Black-ish »

Tom Hanks entretient une 
correspondance avec un libraire 

d’Edimbourg

Megan Thee Stallion a obtenu son diplôme
 en administration de la santé
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Le sélectionneur national 
Djamel Belmadi a rendu 
un vibrant hommage 

aux «glorieux martyrs de 
la Révolution algérienne», 
saluant «le militantisme, 
la bravoure et la résistance 
des enfants de l’Algérie, 
femmes et hommes, qui nous 
permettent aujourd’hui de 
puiser notre fierté et nos forces 
pour défendre les couleurs et 
les intérêts de notre nation».
Dans un message publié, 
mardi, sur le site de la 
Fédération algérienne de 
football, à l’occasion de 
la commémoration du 1er 

Novembre et du 67ème 
anniversaire du déclenchement 
de la Glorieuse Révolution 
de 1954, Belmadi a rendu 
«un vibrant hommage à 

nos glorieux martyrs et aux 
sacrifices du peuple algérien».
«En cette date hautement 
historique et bien ancrée dans 
nos cœurs et nos mémoires, 

je m’incline à la mémoire de 
nos valeureux Chouhadas, 
qui, sans leur combat et leurs 
sacrifices, notre Algérie 
n’aurait jamais retrouvé son 
indépendance et sa dignité», 
a-t-il souligné.
«Evidemment, j’ai une pensée 
émue et particulière à nos 
vaillants prédécesseurs de la 
Glorieuse équipe du Front 
de Libération Nationale. Que 
ceux qui nous ont déjà quittés, 
Allah yarhamhoum et que Le-
Tout-Puissant les accueillent 
dans Son Vaste Paradis, 
parmi les meilleurs de ce bas 
monde», a-t-il poursuivi.

«Que ceux qui sont toujours 
parmi nous, à savoir MM. 
Mohamed Maouche, Rachid 
Mekhloufi, Hamid Zouba, 
Abdelkrim Kerroume, 
Dahmane Defnoun et 
Mohamed Soukhane, prions 
Dieu de leur prêter longue 
vie et de préserver leur bonne 
santé pour nous faire rappeler 
à chaque instant ce devoir de 
mémoire envers leurs sacrifices 
et l’égard que nous leur devons 
pour leurs aspirations afin 
que vive une Algérie libre, 
indépendante et grande parmi 
les nations.», a conclu le 
sélectionneur national.

L’ancien joueur de la 
glorieuse équipe du 
Front de libération 

nationale (FLN) Mohamed 
Soukhane, est décédé mardi à 
l’âge de 90 ans des suites d’une 
longue malade, a appris l’APS 
auprès de ses proches.
Né le 12 octobre 1931 à El-
Biar, Soukhane a été défenseur 
au Havre AC (France) de 1956 
à 1958 et de 1962 à 1964.

Entre 1958 et 1962, il fait 
partie de la glorieuse équipe de 
football du FLN, qui constituait 
un moyen sportif pour faire 
entendre la cause algérienne à 

travers le monde.
Il était l’un des titulaires de 
cette équipe et a participé 
à de nombreux matchs 
amicaux. Il est le frère aîné 
de Abderrahmane, également 
joueur de l’équipe de football 
du FLN, décédé en juillet 2015.
L’enterrement aura lieu ce 
mardi au cimetière de Ben 
Aknoun après la prière d’Al 
Asr.

La société nationale du 
transport ferroviaire 
(SNTF) annonce  des 

perturbations dans la circulation 
des trains en partance d’Alger 
vers Blida suite à une coupure 
du courant entre les gares de 
Beni Mered et de Blida causée 
par la chute d’un arbre. 
La SNTF précise dans un 
communiqué que «les services 
techniques ont enregistré, la 
matinée de ce dimanche 31 
octobre 2021, une coupure de 
courant entre les Gares de Beni 
Mered et de Blida, suite à la chute 
d’un arbre qui a endommagé les 
installations électriques de la 
voie (la caténaire)» .
Et que» suite à cet incident, 

les trains en partance d’Alger 
vers Blida seront limités à la 
gare de Beni Mered.Les trains 
en partance d’El Affroun 
et de Blida, vers Alger sont 
actuellement à l’arrêt».

La SNTF «assure qu’elle met 
en œuvre tous les moyens 
humains et techniques dont 
elle dispose, pour rétablir la 
situation normale dans les plus 
brefs délais» .

Le nouveau navire de 
transport de voyageurs 
«Badji Mokhtar III» doit 

appareiller lundi, en fin d’après-
midi, du port d’Alger vers le port 
de Marseille (France), avec près 
de 1.100 passagers à bord, a appris 
l’APS auprès de l’Entreprise 
nationale de transport maritime 
de voyageurs (ENTMV).
Le navire, dont la mise en service 
a été lancée officiellement jeudi 
au port d’Alger par le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, 
«effectue vers 18h sa première 
traversée à destination de 
Marseille avec à son bord 
près de 1.100 passagers et 620 
véhicules», souligne la même 
source.
Le «Badji Mokhtar III «, denier 
navire acquis par Algérie Ferries, 
a été réceptionné au port d’Alger 
le 5 aout dernier après avoir 
quitté le chantier de construction 

navale de Guangzhou, en Chine 
début juillet.
Le navire, fruit de la première 
collaboration entre l’Algérie et la 
Chine en matière de construction 
navale, peut transporter 1.800 
passagers.
Il est équipé de 3 portes-arrière 
et peut charger plus de 600 
véhicules touristiques.
Il contient 12 ponts d’une 
superficie totale de plus de 20.000 
mètres carrés, avec plus de 500 
cabines pour les passagers et près 
de 100 cabines pour l’équipage.
Des zones de restauration, des 
boutiques hors taxes et autres 
lieux de divertissement sont mis 
à la disposition des passagers.
Pour rappel, l’activité de 
transport maritime de voyageurs 
a repris le 21 octobre à raison 
de deux voyages par semaine à 
destination de l’Espagne et de la 
France.
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